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Полиция Канады изъяла 300 кг 

наркотиков на сумму $3,6 млн.

     В конце февраля офицеры пограничной 
службы сообщили, что они обнаружили и изъ-
яли около 300 кг наркотиков (метамфетамина) 
в нескольких коробках в задней части коммер-
ческого транспортного средства. По словам 
сотрудников полиции, стоимость наркотиков 
составляет примерно $3,6 миллиона.  
 «Это значительное изъятие метамфетамина, 
одно из крупнейших за последние 5 лет, яв-
ляется прекрасным примером решимости 
наших офицеров не допустить попадания 
опасных наркотиков в наши города», — сказал 
директор Канадского агентства пограничных 

служб Бенджамин Тэйм. 
     После расследования, проведенного Inte-
grated Border Enforcement Team (IBET), RCMP, 
CBSA и полицейской службой Калгари (CPS), 
были выдвинуты обвинения в соответствии с 
законом о контролируемых наркотиках и ве-
ществах и таможенным законом. 
     Парамджит Ларойя, 49 лет, житель Калгари, 
был обвинён 20 февраля в хранении нарко-
тика с целью незаконного оборота, ввозе ве-
щества с целью хранения и контрабанды в 
Канаду. Ларойя должен был явиться в провин-
циальный суд Летбриджа 10 дней назад. 

Банк Канады следит за мировой 

ситуацией 

      Высокопоставленный представитель Банка 
Канады сообщил, что банк внимательно сле-
дит за стрессовыми факторами в мировой 
банковской системе в преддверии следую-
щего решения по процентной ставке. Высту-
пая на конференции Национального банка по 
финансовым услугам, заместитель управляю-
щего Банка Канады Тони Гравелл сказал в 
среду, что банк следит за последствиями не-
давних проблем в банковской сфере в США и 
Европе. Гравелл сказал, что сегодня мировые 
банки более устойчивы, чем 15 лет назад, в 
начале мирового финансового кризиса. 
     "Благодаря реформам, проведенным с тех 
пор, мировые банки должны были значи-
тельно увеличить свои резервы капитала и 

ликвидности, что сделало систему более без-
опасной и гибкой", - сказал он. 
     Гравелл сказал, что хотя канадская банков-
ская система имеет международную репута-
цию стабильной, она не застрахована от 
событий, происходящих в других странах, и 
что финансовые проблемы, возникающие за 
пределами Канады, могут негативно повлиять 
на ситуацию здесь. Он сказал, что Банк Ка-
нады готов действовать в случае серьезного 
рыночного напряжения и оказать финансовым 
системам поддержку. 
    Следующее решение Банка Канады по про-
центной ставке и отчет о денежно-кредитной 
политике назначены на 12 апреля.  

     Благотворительная организация из Калгари 
утверждает, что нашла временное решение 
проблемы нехватки жилья, вызванной наплы-
вом украинских беженцев. Центр для новопри-
бывших ищет сотню семей, готовых принять 
украинцев сроком на один месяц, пока они 
будут искать себе постоянное жильё. 
     Келли Эрнст (Kelly Ernst), сотрудник центра, 
ожидает, что число украинцев, пытаются вос-
пользоваться федеральной программой, поз-
воляющей им временно переселиться в 

Канаду, будет расти, поскольку программа 
была продлена до июля. По мнению Эрнста, 
люди продолжат бежать из охваченной войной 
Украины. По словам Эрнста, многие из бежен-
цев могли бы направиться в другие части 
страны, но арендная плата в Калгари ниже, 
чем в таких крупных центрах, как Ванкувер и 
Торонто. 
     Но и в Калгари, признаёт он, некоторые 
люди, прибывшие из Украины, спали в аэро-
порту или в местном приюте для бездомных. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com,canrusnews.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 20 АПРЕЛЯ

Благотворительная организация 

в Калгари ищет жильё  

для украинских беженцев

Водителю из Онтарио  

предъявлено обвинение в слишком 

медленной езде по  хайвею

     В федеральном бюджете на 2023 год будет 
предусмотрена единовременная "продуктовая 
компенсация" для канадцев с низкими дохо-
дами. Она рассчитана на тех, кто испытывает 
трудности в связи с ростом цен на продукты. 
Как сообщают источники, данная выплата 
будет представлена в федеральном бюджете 
во вторник и поможет почти 11 миллионам ка-
надцев с низкими доходами.   Семейные пары 
с двумя детьми будут получать до 467 долла-
ров, пожилые люди - 225 долларов, а одино-
кие граждане - 234 доллара. 
     По данным источников, пособие будет вы-
плачиваться через систему налоговых льгот, 
как только законопроект об исполнении бюд-

жета будет принят в Палате общин. 
     Повышение стоимости продуктов питания 
стало предметом парламентского расследова-
ния, в ходе которого руководители продукто-
вых компаний, включая председателя и 
президента компании Loblaw Галена Уэстона, 
были допрошены по вопросу о прибыли про-
дуктовых магазинов. Канадская пресса также 
сообщила, что бюджет будет включать в себя 
увеличение лимита снятия средств для RESP 
с $5000 до $8000; план по борьбе со скрытыми 
потребительскими сборами, которые увеличи-
вают стоимость продукта или услуги; и нало-
говые льготы, ориентированные на чистые 
технологии. 

Большинство канадцев не против  

размещения американских ракет  

на канадской земле

     Согласно недавнему опросу, большинство 
канадцев выступают за расширение военного 
сотрудничества между Оттавой и Вашингто-
ном. Опрос общественного мнения, проведён-
ный компанией Maru для агентства GZERO 
Media, показал, что 93 процента канадцев счи-
тают, что укрепление безопасности и разведки 
с целью остановить иностранные державы от 
подрыва демократии, должно быть приорите-
том. 
     Учитывая войну в Украине, а также тот 
факт, что Китай и Северная Корея наращи-
вают свои военные силы, две трети канадцев 
поддерживают размещение американских 
ракет на севере Канады, а 83 процента опро-

шенных также поддержали бы общую про-
грамму противоракетной обороны между 
двумя странами для защиты от нападения на 
Северную Америку. Тем временем одна треть 
канадцев считает, что отношения между Кана-
дой и США ухудшились в эпоху после До-
нальда Трампа. Сорок семь процентов 
полагают, что отношения остались прежними.  
Среди американцев каждый шестой утвер-
ждает, что отношения ухудшились, а 58 про-
центов не видят никаких изменений. 
     Опрос проводился в Канаде и США в пе-
риод с 17 по 20 марта по случайной выборке 
среди 1 567 канадцев и 1 558 американцев. 

Канадское правительство будет  

делать выплаты на покупку продуктов

     Как сообщил в Твиттере констебль Кирк Па-
падопулос (Kirk Papadopoulos), водитель ехал 
со скоростью 60 км в зоне 100 км/ч. 
     «Слишком медленное движение по хайвею 
может быть опасным из-за повышенного риска 
аварий, ухудшения транспортного потока, по-
вышения вероятности столкновения со 
встречным движением», – пояснил Пападопу-
лос. 
     Закон Онтарио о дорожном движении опре-
деляет «излишне медленное вождение» как 
движение транспортного средства с такой низ-

кой скоростью, что оно препятствует или бло-
кирует нормальный поток. 
     «Очень важно поддерживать безопасную, 
разумную скорость и использовать аварийные 
огни, если скорость движения меньше скоро-
сти потока», – добавил констебль Пападопу-
лос. 
     Согласно закону о дорожном движении, 
штраф за неоправданно медленное движение 
составляет не менее $150 и не более $1 000 в 
дополнение к двум штрафным баллам. 

В реке Святого Лаврентия  

обнаружено шесть тел

 Тела шести человек, включая одного ребёнка, 
были обнаружены береговой охраной в реке 
Святого Лаврентия в четверг днём, сообщили 
в полиции территории Akwesasne Mohawk. По-
лиция ждёт результат   вскрытия, чтобы опре-
делить причину смерти шести погибших. 
Майор Тревор Рейд (Trevor Reid), представи-
тель Объединенного спасательно-координа-
ционного центра (JRCC) Трентон, сообщил, 
что экипаж вертолёта Griffon канадских воору-
женных сил обнаружил перевёрнутую лодку в 
районе, где находились тела погибших. 
     Полиция подтвердила, что тела были об-

наружены в ходе поисков пропавшего чело-
века, которые начались в прошлый четверг. В 
пятницу полиция сообщила, что шесть чело-
век, чьи тела извлечены из реки Святого Ла-
врентия, являлись членами двух семей из 
Румынии и Индии. Они, вероятно, пытались 
незаконно проникнуть в США. 
     Один из них был ребёнком, у которого 
нашли канадский паспорт. Он являлся членом 
румынской семьи. Официальные лица пола-
гают, что второй ребёнок из той же семьи в 
возрасте до трёх лет и ещё один взрослый всё 
ещё числятся пропавшими без вести. 

Популярная канадская  

авиакомпания ввела плату  

за ручную кладь

     Путешественникам Sunwing, провозящим 
дополнительный багаж в салоне самолета, 
придется платить за него больше. Начиная с 
прошлой недели, авиакомпания добавила 
новую политику "корректировки платы за 
багаж" и теперь взимает 25 долларов в каж-
дую сторону (включая налог) за дополнитель-
ную ручную кладь. Личные вещи по-прежнему 
входят в стоимость авиабилета. 
     Sunwing считает личными вещами ко-
шельки, сумки, несессеры, портфели, сумки 
для ноутбуков, сумки для фотоаппаратов, а 
также небольшие рюкзаки. Авиакомпания го-
ворит, что большие рюкзаки и небольшие че-

моданы считаются ручной кладью. 
     В частности, Sunwing сообщает, что вес 
ручной клади не может превышать 11 фунтов 
(5 кг), а размер не может быть больше 23 см х 
40 см х 51 см. Авиакомпания заявляет, что из-
менения в тарифах на провоз багажа при-
званы "способствовать низким ценам 
авиакомпании".  
     Авиакомпания утверждает, что убрала "не-
нужные предварительные расходы", чтобы пу-
тешественники платили только за те услуги, 
которые им нужны и необходимы, с возмож-
ностью приобретения дополнительных услуг 
или дополнений. Офицер полиции Квебека была 

убита при попытке ареста

Самая яркая первоапрельская 

шутка в Канаде

     Несколько лет назад СМИ в Канаде знатно 
разыграли местных жителей и туристов. СМИ 
опубликовали следующий текст: «Туристиче-
ская компания Banff Lake Louise раз в 100 лет 
осушает озеро Луиз и красит дно, чтобы цвет 
воды был особенно голубым». 
     По их словам, первопроходцы впервые по-
красили дно самого знаменитого озера в Ка-
наде в 1915 году. 
     1 апреля сотни жителей собрались, чтобы 
отпраздновать повторную покраску туристиче-
ской достопримечательности «нетоксичной, 
экологически чистой краской», — сказал в 
своем заявлении Лесли Брюс, президент и ге-
неральный директор туристической компании 
Banff Lake Louise. 
     В честь этого знаменательного события 

компания Pantone выпустила в продажу 
краску «Lake Louise Turquoise Blue», чтобы ту-
ристы могли прихватить с собой цвет Аль-
берты. 
       «Мой дедушка покрасил дно озера 100 лет 
назад, и вот теперь я здесь. Мы все должны 
вносить свой вклад в то, чтобы эта провинция 
оставалась красивой. Я просто счастлив, что 
могу пойти по его стопам. Надеюсь, мои пра-
внуки будут делать то же самое через сто 
лет», — сказала мэр Банффа Карен Сорен-
сен.В конце статьи была приписка — с 1 
апреля! 
     Озеро Луиз находится на юге Скалистых 
гор в провинции Альберта. Свой удивитель-
ный изумрудный цвет озеро принимает из-за 
талой воды, которая стекает с гор. 

   Инцидент произошёл в понедельник вечером 
в регионе Мауриси (Mauricie). В прошлый  
вторник полиция подтвердила в пресс-релизе 
смерть сержанта Морин Брео (Maureen Breau), 
офицера с более чем 20-летним стажем. 
     «Я с прискорбием узнал о смерти сержанта 
Брео, – сказал Джоанн Бозолей (Johanne 
Beausoleil), глава службы Sûreté du Québec. – 
Случившееся напоминает нам об опасности 
профессии полицейских, когда они оказы-
ваются в экстремальных ситуациях, подобных 
той, с которой пришлось столкнуться сержанту 
Брео и её коллегам-полицейским». 
     Он выразил глубочайшие соболезнования 

супругу погибшей, её детям, всей семье и кол-
легам. Тридцатипятилетний подозреваемый 
мужчина, который нанёс погибшей смертель-
ное ножевое ранение, был позже застрелен 
другими полицейскими. Сержант Брео и ещё 
один офицер арестовывали мужчину, когда тот 
схватил нож и ударил Брео. 
     Бюро независимых расследований, утвер-
ждает, что вскоре после этого на место   про-
исшествия прибыла ещё одна пара офицеров, 
и один из них смертельно ранил подозревае-
мого. По словам полицейских, в ходе инци-
дента ещё один офицер был ранен, но его 
жизни ничего не угрожает. 

Среди подозреваемых  

в вооруженных ограблениях в Норс-

Йорке двенадцатилетняя девочка

      Полиция арестовала шесть человек, вклю-
чая 12-летнюю девочку, в связи с двумя воору-
женными ограблениями в Норс-Йорке, 
совершёнными в начале этого года. Первое 
ограбление произошло 2 января в магазине, 
находящемся в районе улиц Victoria Park и Van 
Horne avenues, южнее Finch Avenue, Следова-
тели утверждают, что две подозреваемые 
дамы зашли в магазин и попросили сигареты. 
Следом за ними в магазин ворвались четверо 
подозреваемых парней.Один из них, угрожая 
пистолетом, потребовал деньги из кассы и 
ударил продавца. Грабители скрылись из ма-
газина с наличными, прихватив с полок неко-
торые товары. 
     Три дня спустя, 5 января, произошло ещё 

одно ограбление в том же районе и практиче-
ски по тому же сценарию – вошли в магазин в 
масках и потребовали деньги из кассы. Не-
делю спустя, 18 января, полиция произвела 
три ареста. Под стражу были взяты 38-летняя 
женщина, а также 12-летняя девочка и 15-лет-
ний мальчик. Имена подростков не могут быть 
названы в соответствии с законом об уголов-
ном правосудии для молодёжи. 
     Инспектор Рич Харрис (Rich Harris) расска-
зал телеканалу CityNews, что в последнее 
время наблюдается постоянный рост числа 
подростков, которые вместе со взрослыми 
становятся участниками насильственных пре-
ступлений. 
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П О  С О О Б Щ Е Н И Я М  К А Н А Д С К И Х  С М И
 
     Прямо под поверхностью Британской Ко-
лумбии и Альберты, в горной породе, извест-
ной как "Montney Play", находится достаточное 
количество потенциальных парниковых газов, 
чтобы в 30 раз превысить целевые показатели 
выбросов Канады на 2030 год. Это один из 12 
запасов ископаемого топлива в Канаде, кото-

рые исследователи из журнала Energy Policy 
назвали "углеродными бомбами" и которые 
при добыче и сжигании выбросят в атмосферу 
миллиард тонн углерода.  Однако в ближай-
шие несколько лет планируется активизиро-
вать разработку месторождения Монтни, а 
государственные субсидии для газовой про-
мышленности означают, что многие из этих 
проектов должны внести важный вклад в эко-
номику. 
     По словам заместителя директора органи-
зации Environmental Defence Джулии Левин, 
которая не принимала участия в исследова-
нии, рассмотрение этих проектов как "углерод-
ных бомб" включает в себя последующие 
выбросы, связанные с фактическим сжига-
нием топлива, что является более точным спо-
собом измерения воздействия на климат, чем 

то, как канадское правительство подсчитывает 
выбросы. Канадское правительство сообщает 
только о выбросах углекислого газа в Канаде. 
Оно не учитывает выбросы парниковых газов, 
образующихся при экспорте ископаемого топ-
лива и его сжигании в других странах. Природ-
ный газ, состоящий в основном из метана, 
добывается методом гидравлического раз-

рыва пласта, более известного как гидрораз-
рыв пласта, - водоемкий процесс, в результате 
которого метан попадает в атмосферу. 
     По данным Международного энергетиче-
ского агентства, метан задерживает в 80 раз 
больше тепла, чем углекислый газ, находясь в 
атмосфере, и вызвал повышение глобальной 
температуры примерно на 30 процентов со 
времен промышленной революции. 
     Новые разработки в сердце Монтни были 
приостановлены с 2021 года после решения 
Верховного суда Британской Колумбии по 
делу между правительством Британской Ко-
лумбии и Первой нацией Блуберри Ривер, чья 
традиционная территория охватывает значи-
тельную часть пласта. Судья постановил, что 
кумулятивный эффект от разработки ресурсов 
нарушает их права по Соглашению 8. 

 
     Крупнейшее зарегистрированное земле-
трясение в истории Альберты не было при-
родным явлением, а, скорее всего, было 
вызвано утилизацией сточных вод с нефтяных 
месторождений, к такому выводу пришли ав-
торы нового исследования. 
     "Это событие было вызвано утилизацией 
сточных вод", - сказал сейсмолог Райан 
Шульц. 

     В ноябре прошлого года некоторые районы 
Альберты вблизи северо-западного города 
Peace River были охвачены серией землетря-
сений, кульминацией которых стало одно из 
них с магнитудой 5,6. Земля была поднята 
вверх более чем на три сантиметра, что доста-
точно для регистрации на спутниках. 
     Технологии нефтедобычи, такие как глубо-

кие скважины, могут провоцировать землетря-
сения. Одна из таких скважин, расположенная 
недалеко от места землетрясения и исполь-
зуемая для утилизации воды, используемой 
при добыче нефтеносных песков, закачала 
более миллиона кубических метров сточных 
вод на глубину около двух километров. После 
того, как произошло землетрясение, Геологи-
ческая служба Альберты объяснила его есте-
ственными причинами. 

     Эксперт предполагает, что закачанная вода 
протиснулась между двумя сторонами раз-
лома, находящегося глубоко в земле. Этой 
воды было достаточно, чтобы уменьшить тре-
ние, удерживающее две стороны вместе, что 
в конечном итоге привело к возникновению 
землетрясения.  

Стала известна реальная причина 
разрушительных землетрясений 

в Альберте

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com, canrusnews.com

      
    Новый опрос, проведенный компанией 
Research Co., выяснил о чём врут канадцы. 
Примерно каждый третий житель Канады 
(32%) признался, что лжёт о качестве домаш-
ней еды и говорит, что она ему понравилась, 
хотя на самом деле это не так. 

     Удивительно, но эта доля выше среди жен-
щин (35%) и жителей Атлантической Канады. 
(40%). Когда дело доходит до знакомства с но-
выми людьми, 24% канадцев заявили, что они 
сообщали фальшивый номер телефона или 
адрес электронной почты человеку, с которым 
не были заинтересованы общаться снова, 
причем среди женщин эта доля возрастает до 
29%. 
     По данным опроса, 22% канадцев сказали, 
что лгали о времени своего прихода, когда со-
бирались опоздать и 20%  лгали о стоимости 
приобретенной ими вещи. 
     «В Канаде практически нет гендерных или 
возрастных различий, когда речь идет о сокры-
тии финансовых деталей от близкого чело-
века», — сказал президент Research Co. 
Марио Кансеко. -«Люди всех возрастов имеют 

одинаковую склонность ко лжи в этой ситуа-
ции». 
     Отвечая на вопрос о том, сколько денег они 
зарабатывают, 21% респондентов признались, 
что врали другим, 16% солгали о своем воз-
расте, а 15% не были честны о том, где они 
живут. 

По данным опроса, меньше канадцев (12%) 
солгали о том, встречаются ли они с кем-то, а 
6% солгали о том, есть ли у них супруги. 
Кроме того, 10% канадцев не были честны в 
отношении своего прошлого опыта работы, а 
5% солгали о месте своего рождения. 
     Исследование также показало, что жители 
Квебека чаще всего лгут о том, что с кем-то 
встречаются (16%), в то время как в Британ-
ской Колумбии этот показатель составляет 
13%, в Онтарио, Саскачеване и Манитобе — 
11%, в Альберте — 8%, а в Атлантической Ка-
наде — 7%. 
     Опрос проводился с 10 по 12 марта среди 
1 000 канадцев. Данные были статистически 
взвешены в соответствии с данными переписи 
населения Канады по возрасту, полу и ре-
гиону. 

В Канаде есть 12 «углеродных 
бомб»: в чем их опасность?

  
     Китай потерял 229 миллиардеров из 
списка Hurun Global Rich List 2023. Общее ко-
личество миллиардеров в Китае составляло 
969 по состоянию на 16 января 2023 года / 
фото REUTERS В 2022 году более 400 чело-
век потеряли свой статус миллиардеров, боль-
шинство из них - из Китая. 
     Как сообщает на Reuters, на резкое сокра-
щение количества миллиардеров повлияло 
глобальное ужесточение денежно-кредитной 
политики, COVID-19 и репрессии Пекина про-
тив крупных технологических компаний. Как го-
ворится в материале, Китай потерял 229 

миллиардеров из списка Hurun Global Rich List 
2023. Всего в список вошли 3112 человек про-
тив 3381 годом ранее. 
     "Число миллиардеров в мире сократилось 
на 8%, в то время как их общее состояние со-
кратилось на 10%", - заявил основатель и 
председатель Hurun Report Руперт Хугеверф. 
      Общее количество миллиардеров в Китае 
составляло 969 по состоянию на 16 января 
2023 года. Показатель США – 691 миллиар-
дер. Среди известных имен, выпавших из 
списка, был Сэм Бэнкман-Фрид, который поте-
рял свое состояние в 21 млрд долларов после 
краха криптовалютной биржи FTX В Китае 
Джек Ма, основатель китайского гиганта элек-
тронной коммерции Alibaba Group Holding, 
опустился на 52-е место с 34-го годом ранее, 
в основном из-за регулятивных мер Китая в 
отношении его технологического сектора. 

 
Ситуация с миллиардерами в Китае 

     В августе 2022 года в Шанхае суд пригово-
рил миллиардера Сяо Цзяньхуа к 13 годам ли-
шения свободы за взяточничество и 
мошенничество. Его компанию Tomorrow Hold-
ings, которая была в центре всех махинаций, 
оштрафовали на $8,1 миллиарда. По данным 
следствия, в 2001-2021 годах Сяо Цзяньхуа 
передавал акции и объекты недвижимости чи-
новникам взамен на отсутствие финансового 
надзора. Общая сумма взяток составила 
более 680 миллионов юаней (около $100 мил-
лионов). 

     В сентябре 2020 года в Китае бизнесмена 
посадили на 18 лет после того, как тот обозвал 
Си Цзиньпина "клоуном". Бизнесмена и экс-ру-
ководителя строительной госкомпании 
Huayuan Real Estate Grouр Жэнь Чжицяна при-
говорили к 18 годам заключения и штрафу на 
4,2 млн юаней (около 17,5 млн грн - ред.). 
Жэнь обозвал председателя КНР Си Цзинь-
пина "клоуном" из-за того, как тот "справился 
со вспышкой коронавируса". В марте 2020 
года бизнесмен пропал, а в апреле его обви-
нили в коррупции и открыли уголовное дело 
"за серьезные нарушения дисциплины и за-
кона". 
     В приговоре суда написали, что он "добро-
вольно и правдиво признал все свои преступ-
ления" и обжаловать решение не собирается. 
 

Доходы, личная жизнь и еда.  
О чём чаще всего врут канадцы? 

  
     Случаи убийств среди женщин и девочек, 
известные как фемициды, стремительно рас-
тут по всей Канаде: согласно одному из отче-
тов, с 2018 года было убито более 800 женщин 
и девочек. Канадская обсерватория по право-
судию и подотчетности в области фемицида 
(CFOJA) опубликовала свой ежегодный до-
клад, в котором подробно описывается ужа-
сающий рост числа насильственных смертей 
среди женщин и девочек в период с 2018 по 
2022 год в Канаде. 

     Согласно отчету, за последние пять лет 
было убито 850 женщин и девочек — это зна-
чит каждые 48 часов в стране убивают жен-
щину или девочку. Кроме того, в период с 2019 
по 2022 год на 27% увеличилось число смер-
тей от рук мужчин. В тех случаях, когда были 
выявлены убийцы, 82% из них были мужчины, 
а 18% — женщины. 
     Один из наиболее распространенных слу-
чаев убийства женщин связан с насилием со 
стороны интимного партнера, за ним следуют 
семейные фемициды. 
     Женщины в возрасте от 24 до 34 лет часто 
составляли наибольший или второй по ве-
личине возрастной диапазон жертв, однако 
средний возраст женщины, убитой мужчиной, 
составляет 42 года, в то время как средний 

возраст обвинителей-мужчин — 37 лет. 
     По данным отчета, каждая пятая женщина, 
убитая обвиняемым мужчиной, была предста-
вительницей коренных народов, что состав-
ляет около 19%. Среди жертв в общей 
сложности 868 детей остались без матерей. 
     Адвокаты призывают Канаду признать 
убийства женщин в Уголовном кодексе страны 
или ввести их в законодательство, чтобы 
обеспечить правовую защиту женщинам и де-
вочкам, особенно тем, кто относится к корен-
ному населению, чернокожим и членам других 

расистских общин. 
     Согласно отчету, в 22 странах термин фе-
мицид введен в законодательство или исполь-
зуется для классификации определенных 
преступлений. 
     Канада также еще не подписала глобаль-
ный договор, направленный на создание ини-
циатив по расследованию и искоренению 
фемицида, несмотря на то, что обязалась сде-
лать это в 2018 году, говорится в докладе. 
      Из 35 стран, взявших на себя это обяза-
тельство, Канада является одной из трех, ко-
торые еще не выполнили его. 
«Это один из примеров того, как Канада от-
стает от других стран в своем ответе на наси-
лие мужчин в отношении женщин и девочек», 
— сказала Доусон 

Китай потерял более  
200 миллиардеров

      
     Президент США Джо Байден и премьер-
министр Джастин Трюдо объявили об измене-
ниях в ряде вопросов после целого дня встреч 
на Парламентском холме. В совместном за-
явлении лидеры двух стран объявили о пла-
нах по дальнейшему укреплению Norad, 
распространению Соглашения о безопасной 
третьей стране на неофициальные пункты 
въезда для решения проблемы нелегальной 
миграции и запуске целевой группы по пре-

образованию энергетики на год. 
     По данным офиса Трюдо, Канада взяла на 
себя ряд новых финансовых обязательств, 
включая выделение: 
    250 миллионов долларов в канадский сек-
тор полупроводников 
    420 миллионов долларов на защиту и вос-
становление Великих озер 
    100 миллионов долларов на дополнитель-
ное оборудование и поддержку Гаитянской на-

циональной полиции 
    7,3 миллиардов долларов на инфраструк-
туру для прибытия истребителей F-35 из 
плана модернизации "Норад" стоимостью 
$38,6 млрд. 
     "Наше прочное партнерство основано на 
взаимной приверженности безопасности, про-
цветанию и общим демократическим ценно-
стям, включая важность борьбы с изменением 
климата и неизменное уважение к правам че-
ловека и верховенству закона", - говорится в 

части совместного заявления. 
     Президент США прибыл на Парламентский 
холм  с "большим количеством тем для разго-
вора" во время своего первого официального 
визита в Канаду после вступления в долж-
ность. Главным событием визита Байдена 
стало его выступление в парламенте, что сде-
лало его девятым президентом США, высту-
пившим с речью в парламенте, последним 
был Барак Обама в 2016 году. 

Встреча Трюдо и Байдена: 
главные итоги

В Канаде растёт число убийств 
женщин
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     Космическое агентство НАСА назвало 
состав экипажа из четырёх человек, который 
впервые за более чем 50 лет выйдет за пре-
делы низкой околоземной орбиты. В него 
вошли бывшие пилоты ВМС США Рид Уайз-
ман (Reid Wiseman) и Виктор Гловер (Victor 
Glover), ветеран-астронавт космической стан-
ции Кристина Хэммок Кох (Christina Hammock 
Koch), тоже американка, и начинающий канад-

ский астронавт Джереми Хансен (Jeremy 
Hansen). Он станет первым канадцем, обо-
гнувшим Луну. 
     Джереми Хансен, полковник и пилот CF-18 
Королевских ВВС Канады, был выбран в каче-
стве первого канадца, которому предстоит со-
вершить полёт в дальний космос. Таким 
образом, Канада и США станут единствен-
ными странами, которые когда-либо отправ-
ляли своих астронавтов так далеко.

         
     Запланированная на ноябрь 2024 года де-
сятидневная миссия «Артемида II» станет 
первым полётом на Луну с экипажем после по-
следнего полета «Аполлона» в 1972 году. 
     Четыре астронавта совершат полёт по ор-
бите Земли, а затем отправятся в дальний 
космос, чтобы выполнить манёвр «вось-
мерка» вокруг тёмной стороны Луны. В случае 
успеха это будет первый случай, когда люди 
так близко подойдут к Луне со времён про-
граммы «Аполлон». Последний раз астро-
навты побывали на Луне в декабре 1972 года.  

     На сегодняшний день только 24 человека, 
все американцы, побывали на Луне, и поло-
вина из них ходили по ней. Полёт вокруг Луны 
и обратно займёт около 10 дней. Только на об-
ратный путь уйдёт до четырёх дней. 
     Этот проект стал возможным после успеха 
беспилотной миссии «Артемида I» – корабль 
в декабре прошлого года совершил путеше-
ствие протяжённостью 1.4 миллиона миль за 
пределы Луны и вернулся на Землю через 25 
дней.В 2025 году космическое агентство пла-
нирует предпринять попытку посадки на Луну. 
Это будет проект «Артемида III».

Канадец вошёл в экипажа  
лунной миссии «Артемида II»



5E-mail: kolesoinfo@gmail.com

    
     Министр финансов Канады Христя 
Фриланд выступила с объявлением фе-
дерального бюджета страны на 2023-
2024 год. Документ поделён на шесть 
основных глав, посвященных самым ост-
рым проблемам, которые приходится ре-
шать канадскому государству. Среди них 
помощь Украине, иммиграционная си-
стема, а также «озеленение» экономики 
и стоматологическая программа. 
     Федеральный бюджет на 2023 год 
предлагает также расходы на то, чтобы 
сделать жизнь более доступной, и целе-
вое финансирование студентов, рабочих, 
науки и обороны. Вот некоторые из наи-
более значительных инициатив, предло-
женных в бюджете, предусматривающем 
расходы в $43 миллиарда в течение 
шести лет. 
     Бюджет предусматривает три основ-
ных приоритета: здравоохранение/стома-
тология, доступность и чистая 
экономика. 
- $13 миллиардов в течение пяти лет пой-
дут на реализацию плана стоматологиче-
ского обслуживания для семей, 
зарабатывающих менее $90 тысяч. 
- $20 миллиардов в течение шести лет на 
налоговые кредиты для стимулирования 
инвестиций в «зелёные» технологии. 
- $4 миллиарда в течение семи лет на 
улучшение жилищных условий для ко-
ренного населения. 
- $359 миллионов в течение пяти лет на 
программы по борьбе с опиоидным кри-
зисом. 
- $158 миллионов в течение трёх лет на 
горячую линию по предотвращению са-
моубийств, запущенную 30 ноября. 

     Дефицит бюджета на 2022-23 годы, 
как ожидается, составит $43 миллиарда, 
что выше, чем экономисты предсказы-
вали осенью. 
     Более высокие, чем ожидалось, дефи-
циты прогнозируются и на следующие 
пять лет. 
    Федеральный долг достигнет $1.18 
триллиона. Отношение долга к ВВП не-
много увеличится в течение следующих 
двух лет. 
 
Доступность 
     Федеральное правительство вводит в 
действие ряд небольших мер по оказа-
нию помощи малоимущим канадцам, на 
что пойдёт около $3.3 миллиарда. Эти 
меры призваны снизить стоимость 
жизни, поскольку растущие процентные 
ставки и инфляция бьют по семейным 
бюджетам. 
     Главной среди них является так назы-
ваемый «продуктовый возврат», однора-
зовая выплата для семьи до $467, $234 
– для одиноких и до $255 для пенсионе-
ров. Это обойдётся бюджету $2.5 милли-
арда. 
     Правительство также объявило о том, 
что оно договорилось о 27-процентном 
снижении межбанковской комиссии Visa 
и Mastercard, взимаемой с малого биз-
неса. Эта мера позволит сэкономить при-
мерно $1 миллиард в течение пяти лет. 
     Бюджет также предлагает около $814 
миллионов в 2023-24 годах в помощь сту-
дентам, начинающим учебный год 1 ав-
густа 2023 года. Эти меры включают: 
увеличение лимита студенческого кре-
дита с $210 до $300 в неделю, повыше-
ние размера студенческих грантов на 40%. 
     Самую большую часть бюджета со-
ставляют расходы на здравоохранение и 
стоматологию – $3.6 миллиарда в 2023-
24 годах. 
     Бюджет запускает следующий этап 
плана стоматологической помощи, на ко-
торый либеральное правительство со-
гласилось по требованию новых 
демократов в обмен на их поддержку. 
      В прошлом году правительство от-
крыло программу для малообеспечен-
ных канадцев в возрасте до 12 лет. В 
нынешнем программа распространяется 
на лиц до18 лет, инвалидов и пожилых 
людей. Она должна быть полностью реа-
лизована к 2025 году. 
     В рамках многолетнего соглашения 
федерального правительства с провин-
циями в 2023-24 годах на здравоохране-
ние будет выделено более $3 
миллиардов. Бюджет предлагает агент-
ству общественного здравоохранения 

$158 миллионов в течение трёх лет, на-
чиная с 2023-24 годов, для внедрения и 
работы линии по предотвращению само-
убийств, а также $36 миллионов в тече-
ние трёх лет на репродуктивное 
здоровье. 
 
Зелёные инвестиции 
     В США президент Джо Байден пред-
лагает масштабные стимулы для инве-
стиций в «зелёную» экономику. 
Либеральное правительство Канады, 
стремясь идти в ногу с южными сосе-
дями, ответило выделением такой эконо-
мике $1.2 миллиарда в этом году и почти 
$21 миллиард в течение пяти лет. 
     Бюджет также предусматривает выде-
ление $6.3 миллиарда в течение пяти лет 
на финансирование Инвестиционного на-
логового кредита для чистой энергетики, 
который будет предоставлять кредит в 
размере 15% на инвестиции в электро-
энергию без выбросов и производство 
электроэнергии на природном газе. 

 
Наука и космос 
     Бюджет также предлагает $1.4 милли-
арда Канадскому космическому агент-
ству на продолжение участия в работе 
Международной космической станции до 
2030 года. Агентство получит ещё $1.2 
миллиарда, что позволит ему внести 
свой вклад в строительство лунного 
транспортного средства. 
     Канадское космическое агентство по-
лучит еще $150 миллионов в течение 
пяти лет для финансирования разра-
ботки новых технологий и ещё $76 мил-
лионов в течение восьми лет на участие 
Канады в разработке станции Lunar Gate-
way. 
 
Оборона и безопасность 
     На предотвращение иностранного 
вмешательства бюджет-2023 предлагает 
$49 миллионов в течение трёх лет. 
Деньги, в частности, пойдут на создание 
управления по борьбе с иностранным 
вмешательством. 
     Бюджет обещает Украине дополни-
тельный кредит в размере $2.4 милли-
арда, который в этом году будет 
предоставлен через Международный ва-
лютный фонд. 
     Для решения проблем в работе и пре-
доставлении услуг по поддержке ветера-
нов бюджет предлагает $156.7 миллиона 
на пять лет и $14.4 миллиона на текущий 
период. 
 
Иммиграция 
     Новый бюджет показывает планы Ка-
нады по расходам и отражает приори-
теты нынешнего правительства. Он 
также показывает перспективы финансо-
вого и экономического здоровья Канады.   
Оба эти фактора являются основными в 
иммиграционной стратегии Канады. Бюд-
жет 2022 года предусматривал выделе-
ние $1,6 млрд в течение шести лет и 
$315 млн в текущем периоде для под-
держки Плана иммиграционных уровней 
Канады и приема 500 000 новых посто-
янных жителей ежегодно к 2025 году.   
      В этом году бюджет уделяет больше 
внимания расходам на здравоохранение, 
инициативам в области экологически чи-
стой энергии и мерам по обеспечению 
доступности для канадцев, которые ис-
пытывают наибольшее давление от вы-
сокой инфляции. Он содержит меры, 
которые влияют как на канадцев, так и на 
новоприбывших, например, создание на-
ционального плана стоматологического 
обслуживания для семей с доходом ниже 

$90 000 в год и создание безналогового 
сберегательного счета для жилья.  С 1 
апреля финансовые учреждения смогут 
предлагать эти счета, чтобы предоста-
вить покупателям жилья, впервые при-
обретающим дом, возможность накопить 
до 40 000 долларов, внося до 8 000 дол-
ларов в год. Взносы не будут облагаться 
налогом.  
     Иммиграционные программы Канады 
также выиграют от нового бюджета. Фи-
нансирование будет направлено на под-
держку существующих программ и 
упрощение процесса рассмотрения за-
явлений. Бюджет 2023 года содержит до-
полнительные расходы на 
иммиграционную систему Канады в раз-
мере 55 миллионов долларов. Это в до-
полнение к почти $4,5 млрд. расходов, 
запланированных Министерством иммиг-
рации, беженцев и гражданства Канады 
(IRCC) на 2023-24 федеральный финан-
совый год. 
     Бюджет также предлагает расширить 

право на участие людей в программе 
электронного разрешения на въезд (ETA) 
для путешественников из стран с низким 
уровнем риска. Правительство утвер-
ждает, что эта мера обойдется в 50,8 
миллиона долларов в течение четырех 
лет. Федеральное правительство наде-
ется, что это сделает Канаду более при-
влекательным направлением для тех, 
кого оно считает надежными путеше-
ственниками, и высвободит ресурсы для 
проверки путешественников с высоким 
уровнем риска.  
 
Алкоголь 
      В последние недели пивная и алко-
гольная промышленность била тревогу 
по поводу предстоящего повышения фе-
дерального налога на пиво, вино и спирт-
ные напитки. Так называемый акцизный 
налог привязан к инфляции, а это значит, 
что в эти выходные он должен был уве-
личиться более чем на 6%, что привело 
бы к повышению налога до 73 центов за 
литр вина и более чем на 37 центов за 
литр пива. 
     Эти акцизные сборы платят пивовары, 
производители вина и спиртных напит-
ков, но эти расходы отражаются на по-
требителях, поскольку они увеличивают 
стоимость ведения бизнеса и повышают 
розничные цены. 
      Правительство объявило в бюджете, 
что оно сократит это повышение до 2% в 
этом году, что значительно ниже уровня 
инфляции. 
    Согласно федеральным документам, 
в 2023-24 финансовом году правитель-
ство рассчитывает собрать 100 миллио-
нов долларов от акцизного налога. 
 
Заёмные средства 
     Бюджет также направлен на снижение 
некоторых непомерных расходов, кото-
рые некоторые канадцы несут при полу-
чении заёмных средств. Хотя ставки по 
обычным личным и бизнес-кредитам у 
крупных кредиторов обычно колеблются 
между однозначными цифрами для ипо-
теки и чуть более 10% для других форм 
необеспеченного долга, это справедливо 
не для всех видов кредитов. 
      Именно поэтому бюджет направлен 
против того, что правительство называет 
«хищническим кредитованием», путем 
изменения лазеек, которые в настоящее 
время позволяют некоторым кредиторам 
взимать ставки до 47% в год. 
     Правительство заявляет, что собира-
ется внести поправки в Уголовный ко-
декс, чтобы ограничить эти ставки 35%, 

в соответствии с существующими прави-
лами, уже действующими в Квебеке. 
     В настоящее время кредиты до зар-
платы не подпадают под действие этого 
законодательства благодаря различным 
лазейкам. Эти кредиты обычно выдаются 
на небольшие суммы до 1500 и на срок 
до двух месяцев, но, несмотря на корот-
кий срок, их стоимость намного выше, 
чем у других кредитов, поскольку годовая 
ставка иногда может приближаться к 
400%. 
     Правительство планирует ужесточить 
и устранить некоторые из этих лазеек, 
требуя от кредиторов, выдающих кре-
диты «payday», взимать не более $14 за 
каждые $100, взятых в долг. Правитель-
ство также заявляет, что будет консульти-
роваться с провинциями по поводу 
дополнительных изменений в регулиро-
вании индустрии платного кредитования. 
  
Цена на углерод 
     Начиная с субботы, ожидайте повы-
шения цен на выбросы углекислого газа 
в атмосферу с $50 до $65 за тонну. 
      По данным Канадской федерации на-
логоплательщиков, это изменение соста-
вит 14,31 цента за литр бензина. 
 
Плата за перелёты увеличится 
     Правительство увеличивает один 
сбор, который канадцы платят каждый 
раз, когда садятся в самолет. 
     Сбор за безопасность авиаперевозок 
— это один из многих сборов, которые 
пассажиры платят при покупке билета на 
самолет. Эти деньги идут на финансиро-
вание и улучшение жизненно важных 
услуг аэропорта, таких как досмотр пас-
сажиров и обработка багажа. 
     Впервые введённый в 2002 году после 
терактов 11 сентября, сбор не повы-

шался с 2010 года. 
     Бюджет увеличивает сбор за безопас-
ность авиапутешественников на 32,85%, 
чтобы решить проблему плачевного со-
стояния канадских аэропортов. 
     В результате этого дополнительный 
сбор за билет в одну сторону по Канаде 
составит $9,94, за полет в США — 
$16,89, а за границу — $34,42. 
 
Итак, как  же новый бюджет по-
влияет на финансы канадцев? 
     Большая часть бюджета федераль-
ного либерального правительства на 
2023 год направлена на то, чтобы помочь 
канадским семьям свести концы с кон-
цами или, по крайней мере, например, 
сэкономить.  
     Вот пять важных выводов из феде-
рального бюджета, о которых вы должны 
знать. 
     Одна из самых известных мер в бюд-
жете на 2023 год - это единовременная 
налоговая скидка, призванная помочь ка-
надцам справиться с растущей продо-
вольственной инфляцией. Она также 
называется «продуктовым возвратом».  
     В бюджете на 2023 год либеральное 
правительство также объявляет войну 
"нежелательным сборам", которые опре-
деляются как "неожиданные, скрытые и 
дополнительные сборы", возникающие 
при покупке всего - от концертных биле-
тов до авиабилетов, от телекоммуника-
ционных услуг до завышенной стоимости 
доставки. 
     Федеральное правительство также 
объявило о своих планах помочь канад-
цам справиться с высокими процент-
ными ставками по некоторым кредитам. 
     Для канадцев, испытывающих трудно-
сти с выплатами по ипотеке после года 
повышения ставок, Оттава предложила 
новый кодекс поведения при ипотеке в 
бюджете на 2023 год. 
      Он может включать корректировку 
графиков платежей, продление аморти-
зации кредита или разрешение на едино-
временные выплаты. 
     И следуя примеру Европейского 
союза, который заявил, что к концу 2024 
года введет обязательное использование 
зарядных портов USB-C для небольших 
портативных устройств и ноутбуков, От-
тава также будет работать с международ-
ными партнерами, чтобы "изучить 
возможность внедрения типового заряд-
ного порта в Канаде", говорится в бюд-
жете.  

nashvancouver.com, vancouverok.com, 
russianweek.ca, 

бюджет
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     Немецкое тюнинг-ателье Mansory про-
должает отнимать клиентов у Brabus, ведь 
Brabus до сих пор не взял в работу Mer-
cedes-AMG SL последнего поколения R232, 
тогда как у Mansory есть уже несколько ва-
риантов апгрейда этой модели, в том числе 
совсем свежий с широкофюзеляжным об-

весом и мощным допингом. 
     Компания Mercedes-Benz представила 
новый SL осенью 2021 года, его стоковая 
топ-версия SL 63 4Matic+ оснащается 4,0-
литровым бензиновым битурбомотором V8 
(585 л.с., 800 Нм) в паре с 9-ступенчатым 
«автоматом» AMG Speedshift, разгон до 100 
км/ч занимает 3,6 с, максимальная ско-

рость — 315 км/ч. Именно эту версию Man-
sory взяла за основу своей монструозной 
конверсии.  
     Клиенты Mansory уже привыкли к до-
вольно агрессивным углепластиковым об-
весам, в данном случае он включает в себя 
увеличенный сплиттер в переднем бам-
пере, накладки на радиаторную решётку и 
боковые воздухозаборники переднего бам-
пера, боковые канарды, новый капот с вен-
тиляционными отверстиями, расширители 
колёсных арок и порогов, воздуховоды в пе-
редних крыльях, накладку на верхней 
кромке рамы ветрового стекла, корпуса зер-
кал в стиле Бэтмена (с крылышками), раз-
витый спойлер на крышке багажника и 
более агрессивный задний бампер с торча-
щей из него новой «четырёхстволкой» вы-
хлопа (в стоке трубы прямоугольные). 
Довершают образ фирменные колёсные 
диски Mansory — ажурные FY.5 или массив-
ные FD.15, как у машины на фотографиях. 
Размерность шин — 275/35 R 21 спереди и 
335/25 R 22 сзади. 
     Салон кабриолета получил полностью 
новую обивку (руль в местах основного 
хвата обтянут замшей), новые алюминие-
вые педали, многочисленные вставки из 

карбона и новые коврики Mansory. В двери 
интегрированы лампы-проекторы: когда 
двери открыты, эти лампы проецируют на 
земле эмблемы Mansory. Багажник пол-
ностью обшит стёганой кожей. Конкретная 
цветовая палитра ограничена только фан-
тазией заказчика. 
     Описание инженерного тюнинга у Man-
sory, как всегда, скупое, но все ключевые 
цифры приведены: двигатель М 177 благо-
даря более производительным турбоком-
прессорам и новой программе управления 
в версии P720 выдаёт 720 л.с. и 1000 Нм, в 
версии P850 — 850 л.с. и 1150 Нм. В пер-
вом случае время разгона до 100 км/ч со-
кращается до 3,4 с, максимальная скорость 
увеличивается до 325 км/ч. Версия P850 ав-
томобиль набирает первую «сотню» за 3,2 
с и разгоняется до максимальных 332 км/ч. 
     Добавим, что в прошлом году компания 
Mercedes-Benz анонсировала ретроспек-
тивную серию Mythos, в рамках которой 
выйдут несколько эксклюзивных моделей, 
в том числе «горбатый» родстер на базе ак-
туального Mercedes-AMG SL. Наверняка 
Mansory возьмёт в работу и эту модель, 
либо предложит свой аналог. 
 

ч е т ы р е  к о л е с а  Mercedes-AMG SL 63 от Mansory:  
widebody-обвес и езда с ветерком  

на скорости 332 км/ч 

  
     Многострадальный американский элек-
тромобильный стартап Faraday Future со-
общил, что 29 марта запустил-таки в 
производство свою первую и пока един-
ственную модель — 1065-сильный ультра-
лакшери кроссовер FF 91. 
     Компанию Faraday Future основал в 2014 
году китайский предприниматель Цзя 
Юэтин, прототип кроссовера FF 91 она по-
казала в начале 2017 года и намеревалась 
запустить его в производство в конце того 
же года, но, как это бывает у 9 из 10 стар-
тапов, что-то пошло не так. Вместо плано-
вой работы Faraday Future быстро 
скатилась в режим выживания с сопут-
ствующими внутренними разборками и че-
хардой руководителей. Лишь в феврале 
прошлого года Faraday Future показала 
предсерийную версию FF 91 с чётким наме-
рением к осени начать её выпуск, но хрони-
ческий финансовый голод опять нарушил 
планы. В прошлом месяце компания, кото-
рой сейчас управляет Сюэфэн Чэн (Цзя 
Юэтин занимает должность директора по 
продукту и экосистеме) нашла где-то 135 
млн долларов инвестиций, а вчера состо-

ялся долгожданный старт производства. 
     На фотографиях и в промо-ролике, по-
свящённым запуску Faraday Future FF 91 в 
производство, не видно готовых машин, 
Сюэфэн Чэн и Цзя Юэтин позируют у сва-
ренного, но неокрашенного кузова — всё 
это породило здоровый скепсис в амери-
канской прессе. В отчёте Faraday Future не 
сказано, сколько экземпляров FF 91 и когда 
хочет выпустить компания на своём заводе 
в Ханфорде (штат Калифорния), из преж-
них отчётов следует, что у Faraday Future 
всего около 400 оплаченных заказов на её 
многообещающую новинку.  
      26 апреля Faraday Future намерена про-
вести полноценную презентацию FF 91, на 
которой, вероятно, сообщит новые подроб-
ности, а пока неизвестна даже точная цена 
машины, есть лишь возможность сделать 
предзаказ из США и Китая (это главные для 
Faraday Future рынки сбыта). Наиболее ве-
роятный диапазон цен — от 150 000 до 200 
000 долларов. 
     Faraday Future позиционирует FF 91 как 
ультра-лакшери кроссовер, который «смо-
жет разрушить такие традиционные лак-
шери-бренды как Ferrari, Maybach, 

Rolls-Royce и Bentley». Габаритная длина 
FF 91 — 5250 мм, колёсная база — 3200 
мм. Трёхмоторная силовая установка (один 
мотор на передней оси, два на задней) вы-
даёт максимальную совокупную мощность 
1065 л.с., разгон до 60 миль/ч (96,56 км/ч) 
занимает 2,3 с. Батарея ёмкостью 130 кВт·ч 
позволяет проехать на одной зарядке 613 
км по циклу EPA. 
      Салон Faraday Future FF 91 рассчитан 
на четверых, во втором ряду предлагается 
королевский простор и возможность 
вздремнуть в креслах-кроватях «с нулевой 
гравитацией». В стандартное оснащение 
кроссовера входят 11 экранов, в том числе 

выдвигающийся из потолка гигантский 27-
дюймовый «телевизор» для задних пасса-
жиров. На наш взгляд, наиболее близкий 
аналог FF 91 — это электрический седан 
Lucid Air, запущенный в производство осе-
нью 2021 года. 
      В планах Faraday Future значатся новые, 
более доступные электромобили, но когда 
они появятся, неизвестно. Вообще, как по-
казал печальный опыт нидерландского 
стартапа Lightyear, начало производства 
первой модели — так себе веха: эта компа-
ния обанкротилась ровно через три месяца 
после торжественного старта выпуска элек-
трического лифтбека Lightyear 

Faraday Future FF 91: американский 
конкурент Maybach и Rolls-Royce  

запущен в производство

  
     Немецкая компания готовит пополнение 
для своего модельного ряда в виде нового 
кроссовера с индексом Q6 e-tron. Пользу-
ясь имеющейся информацией, мы решили 
представить, как будет выглядеть автомо-
биль. 
      Компания Audi активно расширяет ли-

нейку автомобилей с электрической сило-
вой установкой, и две недели назад она 
распространила официальные фотографии 
очередной новинки – кроссовера Q6 e-tron. 
Изображённый на них прототип пока скрыт 
под маскировочной плёнкой, однако уже 
можно рассмотреть все основные особен-
ности внешнего вида нового электрического 

паркетника. 
     Автомобиль будет сделан в актуальной 
стилистике компании из Ингольштадта, при 
этом он получит и ряд характерных особен-
ностей. Спереди таковой можно считать, 
конечно же, модную ныне «двухэтажную» 
головную оптику. В верхней части располо-
жатся ходовые огни, выполненные в виде 
пикселей с оригинальным рисунком, а чуть 
ниже в бампер встроены блоки фар ближ-
него и дальнего света. Такое решение 
очень напоминает последние новинки ком-
пании BMW – новую «семёрку» и рестай-
линговый кроссовер X7. Аналогичным 
образом будет решена и передняя оптика 
грядущего A6 e-tron, рендеры которого мы 
делали ранее. В отличие от него, кроссовер 
получит традиционные дверные ручки, а 
также горизонтальные выштамповки над 
колёсными арками. Сзади расположатся 
фирменные фонари, растянутые во всю 
ширину кормы, при этом Q6 e-tron получит 
оригинальную графику светодиодных эле-
ментов. Кроме того, кроссовер изображён с 
новыми колёсными дисками оригинального 

дизайна. 
     Паркетник станет первым автомобилем, 
построенным на платформе PPE (Premium 
Platform Electric), которую разрабатывают 
компании Audi и Porsche. Он может полу-
чить двухмоторную силовую установку со-
вокупной мощностью 476 л.с. с 
максимальным крутящим моментом 800 
Нм. Кстати, ранее компания Audi заявила о 
том, что после 2026 года будет разрабаты-
вать исключительно электромобили, а мо-
дели с двигателями внутреннего сгорания 
будут выпускаться лишь до 2033 года.      
     Стоит отметить, что будущий Q6 e-tron 
не имеет никакого отношения к трёхряд-
ному кроссоверу Q6, который был офици-
ально представлен летом прошлого года 
(его фотографии ниже в галерее). 
     Премьера новинки состоится в течение 
этого года. Что же касается более тради-
ционных моделей, то немецкий автопроиз-
водитель также готовит рестайлинговые 
версии кроссоверов Q7 и Q8.  
 
На фото:  Рендер нового Audi Q6 e-tron 

Новый кроссовер Audi Q6 e-tron:  
первые изображения
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     Событие уникального масштаба! 
Мега новость от наших друзей в ком-
пании eTVnet: этот сервис интерактив-
ного ТВ стал еще богаче! 
      Теперь ценителям хорошего кино и 
прекрасных сериалов, подписавшихся на 
eTVnet, доступна видеоколлекция 
START.  
     Для тех, кто еще не знаком с сервисом 
START, - краткий обзор того, что же он 
предлагает своим зрителям. 
     START - это премьеры самых рейтин-
говых оригинальных сериалов от «Со-
держанок» и «Контейнера» до 
«Вампиров средней полосы», а также 
большая коллекция кино, сериалов и 
мультфильмов от ведущих студий.   
     Что именно можно посмотреть прямо 
сейчас с подпиской eTVnet? Рассказы-
ваем ниже!  
 
Бывшие  
     Яна Миронова, дочь 
очень богатого чиновника, 
глубоко несчастна. 
Сложные, разруши-
тельные отношения в 
семье и отсутствие дру-
зей отбивают у нее же-
лание быть в реальном 
мире, давно ставшим 
отвратительным. Де-
вушка находит самый 
простой способ реше-
ния своих проблем и через 
некоторое время стано-
вится пациенткой реаби-
литационной клиники 
для алкоголиков и нарко-
зависимых. Там она зна-
комится с Ильей - новым 
психологом-консультан-
том. Поначалу Яна для 
него - очередная слож-
ная пациентка, но посте-
пенно Илья начинает видеть таланты 
Яны, раскрывающиеся в процессе вы-
здоровления. Зарождаются новые чув-
ства, неожиданные для обоих. 
 
О чем говорят  
мужчины. Простые 
удовольствия 
     Дело было в далеком 2019-м году… 
Встретившись субботним утром, чтобы 
выпить шампанского, друзья отправ-
ляются в новое путешествие по глубинам 
мужского подсознания. О чем же на этот 
раз говорят мужчины? Конечно, о лич-
ном. Леша пытается понять существует 
ли "женская дружба", Камиль рассуж-
дает, можно ли уволить лучшего друга, 
ловелас Слава вспоминает первую лю-
бовь (или это была не она?), а Саша раз-
мышляет о потере отца и умению жить и 
радоваться каждому новому дню. А еще, 
прогуливаясь по центру города, друзья 
обсуждают, как вкрутить лампочку, чтобы 
она осталась довольна, о чем кричат от-
кровенные фото в социальных сетях, и 
что такое чевапчичи. Они вернулись по-
говорить о вечном, и о личном, и о всяких 
пустяках… короче, обо всем… 
 

Против всех 
     В основу сценария легла реальная ис-
тория дома, который из-за конфликта 

принципиальных хозяев с застройщиком 
оказался один посреди современного жи-
лого комплекса в Одинцове. Дед Захар - 
единственный из всей деревни, кто отка-
зался продавать под застройку земель-
ный участок. Старый лес вырубили, пруд 
осушили, и дом Захара оказался прямо 
во дворе нового ЖК. Еще и внук Богдан 
влюбился в дочку застройщика Майю. Но 
упрямый Захар решил идти до конца.  
 

 
 

 
 

 
 

 
      

 
 
 
 

 
Даже если придется вступить в неравную 
борьбу с застройщиком и недовольными 
жильцами построенных многоэтажек. 

 
Соври мне правду 

     Влюбленная пара уединяется вдали 
от цивилизации. Они не так давно вме-
сте, но парень уверен: он встретил свою 
единственную. Внезапный приезд млад-
шей сестры, а потом и бывшего бой-
френда девушки разрушает 
романтическую идиллию. Герои стано-
вятся заложниками желаний и страстей 
друг друга. Романтику сменяет страсть, а 
невинный флирт влечет за собой ярост-
ную ревность. Все более опасные психо-
логические игры грозят привести к 
жестокой развязке. 
 

Вампиры средней  
полосы 

     Смоленск - среднестатистический 
город, расположенный в средней полосе 
России. Лишь одно отличает Смоленск от 
любого другого провинциального города 
средней полосы - в Смоленске живут 
вампиры. Живут давно. Живут тихо. 
Живут по закону. Живут непримечатель-
ной жизнью обычной провинциальной 
семьи и вовсе не убивают людей. Хотя 
кровь, конечно, попивают. И вот когда в  

 

б е р е з о в о й 
роще под Смо-

ленском находят обес-
кровленных парней, их 
мирная жизнь оказыва-
ется под угрозой. Воз-
главляет вампирскую 

"ячейку общества" самый ста-
рый вампир, дед Слава, он же Святослав 
Вернидубович, а следят за соблюдением 
вампирско-мирских законов "хранители" 
во главе с суровой Ириной Витальевной. 
 

Гранд 
     Амбициозная и склонная к авантюрам  
студентка пятого курса Алтайского уни-
верситета туризма и отдыха Ксения За-
вгородняя мечтает работать в 
гостиничном бизнесе и открыть собствен-
ный отель. Но навязчивое внимание рек-
тора ставит под угрозу не только планы 
Ксюши, но и ее дальнейшее обучение в 
ВУЗе. Девушка находит смелый, но очень 
скандальный выход из ситуации, после 
которого ей приходится спасаться бег-
ством из Барнаула. Ксюша отправляется 
в Москву в надежде устроиться портье в 
отель, где работает ее родственник. В 
столичном отеле девушку встречает не 

 
разбериха: в связи с приходом нового  
эксцентричного хозяина меняется все - 
от менеджмента до названия. Воспользо-
вавшись суматохой, предприимчивая 
Ксения представляется дипломирован-
ным специалистом и пытается 
устроиться в отель на высокую долж-
ность. Обман разоблачают быстро, и у 

девушки есть только 
один шанс получить 
работу - стать прач-
кой, начав карьеру с 
самой нижней сту-
пени отельной соци-
альной лестницы. 
Сможет ли Ксения 
обуздать авантюр-
ный характер, дер-
жаться подальше от 
нового владельца и 
стать своей в слажен-
ном коллективе 
отеля? 

 
 

Содержанки 
     Москва, наши дни. Город больших 
денег и страстей, великолепных женщин 
и состоятельных мужчин, светских рау-
тов и опасных интриг. Здесь красивые де-
вушки мечтают попасть в мир гламура, 
струящихся шелков и сверкающих драго-
ценностей, а главная светская сваха го-
рода ловко пристраивает их в надежные 
руки. Приехавшая в столицу Даша, искус-
ствовед из провинции, мечтает о новой, 
лучшей жизни, но загадочное и жестокое 
происшествие изменит все. 
 

Жена олигарха 
     Жизнь Альбины меняется в один миг - 
под угрозой ареста муж-олигарх бросает 
ее, прихватив с собой все деньги. Все, 
что осталось от супруга, - двое детей и 
российская фабрика на грани банкрот-
ства. Теперь Альбина вынуждена забыть 
о роскошной жизни в лондонском особ-
няке и вспомнить то, что ей говорили на 
бизнес-курсах. Только начинать жизнь с 
чистого листа в провинциальном городке 
без гроша в кармане ее никто не учил. 
     Смотрите весь премиум контент на 
START с подпиской eTVnet! У вас еще 
нет подписки на eTVnet? Напоминаем, 
почему это нужно срочно исправить!  
eTVnet предлагает своим подписчи-
кам: 
1.Подключение к более чем 200 кана-
лам прямого эфира на всех языках 
бывшего СССР  
2.Запись эфира каналов за 2 недели 
3.Рекордно большой архив кино на 
русском языке 
4.Фильмы, сериалы, передачи из ар-
хива показываются БЕЗ РЕКЛАМЫ 
5.Бесплатная приставка для про-
смотра на экране телевизора при 
безлимитной подписке на год   
 

eTVnet.com  
+1 (855) 251-65 45 

Еще больше премьер -  
еще больше эмоций!

смотрим тв 
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     Илон Маск (Elon Musk), 
Стив Возняк (Steve Wozniak), а 
также более 1000 других экспер-
тов в области искусственного 
интеллекта и представителей IT-
индустрии призвали ввести по-
лугодовой мораторий на 
обучение ИИ-систем, более про-
изводительных, чем недавно 
представленная модель GPT-4 
компании OpenAI. В открытом 
письме они предупредили о по-
тенциальных рисках для обще-
ства. 
     Письмо опубликовано неком-
мерческим институтом Future of 
Life и подписано многими из-
вестными в IT-индустрии 
людьми. Все они призвали «по-
ставить на паузу» разработку 
ИИ до того, как для отрасли 
будут разработаны общие про-
токолы и стандарты безопасно-
сти, применение которых будет 
проверяться независимыми 
аудиторами. 

     В письме подчёркивается, что 
мощные ИИ-системы должны 
разрабатываться только после 
того, как человечество будет 
уверено в позитивных послед-
ствиях такого развития и в том, 
что связанные с ними риски 
будут управляемыми. Также в 
письме упоминается о потенци-
альных угрозах для общества и 
цивилизации со стороны спо-
собных конкурировать с людьми 
ИИ-систем, что может привести 
к экономическим или политиче-
ским потрясениям. Разработчи-
ков призывают тесно 
сотрудничать с регуляторами. 
     «Обширные исследования 
показали, что подобные си-
стемы с искусственным интел-
лектом, которые конкурируют с 
человеком, могут представлять 
серьезную опасность для всего 
человечества» — говорится в 
письме.  
       Письмо опубликовано после 
того, как к группе обеспокоен-
ных развитием ИИ присоеди-
нился Европол, 

предупредивший о возможности 
злоупотребления злоумышлен-
никами системами вроде Chat-
GPT — их можно использовать 
для фишинга, дезинформации и 
совершения киберпреступле-
ний. Маск, чья компания Tesla 
довольно давно использует эле-
менты искусственного интел-
лекта в своих системах 
автопилота, открыто и неодно-
кратно выражал обеспокоен-
ность опасностью ИИ-систем. 
     С момента релиза в прошлом 
году чат-бот ChatGPT компании 
OpenAI, поддерживаемой Mi-
crosoft, продемонстрировал 
такие качества, которые выну-
дили конкурентов срочно акти-
визировать разработку 
собственных больших языковых 
моделей. В результате компании 
начали спешно интегрировать 
генеративный ИИ в свои про-
дукты. Глава OpenAI Сэм Альт-
ман (Sam Altman), по данным 
представителя Future of Life, 
письмо не подписывал, а в 
самой компании отказались от 

комментариев. 
     По словам одного из экспер-
тов, необходимо замедлить со-
ответствующие работы, пока 
человечество не начнёт лучше 
понимать последствия, по-
скольку ИИ-системы способны 
нанести серьёзный ущерб. Осо-
бенно с учётом того, что круп-

ные игроки хранят в тайне ин-
формацию о том, над чем они 
работают — поэтому обществу 
будет трудно защититься в слу-
чае, если опасения оправ-
даются. 

Руслан Авдеев, Reuters 
Фото: D koi/unsplash.com
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Канадцы до сих пор намного 
дольше ждут операций,  

чем до пандемии
Строгая дисциплина повышает риск 

развития длительных проблем  
с психикой

     Ученые из Кембриджского университета и 
Университетского колледжа Дублина выпол-
нили исследование с участием 7500 детей, в 
котором показали, что дети, которым воспиты-
вали с применением жестких мер в возрасте 
трех лет, были в 1,5 раза более склонны к про-
блемам с ментальным здоровьем к девяти 
годам, чем дети из контрольной группы. 
     К жестким мерам относились строгое отно-
шение и дисциплина, что могло проявляться 
как физически, так и психологически. Счита-
лось, что к ребенку строго относились, если в 
семье часто кричали на него, постоянно нака-
зывали, оставляли одного из-за плохого пове-
дения, способствовали снижению его 
самооценки. 

     Исследователи отразили симптомы в воз-
расте трех, пяти и девяти лет. Оценивали как 
внутренние (такие, как тревожность и соци-
альная отстраненность), так и внешние симп-
томы (импульсивное или агрессивное 
поведение, гиперактивность). 
     В группу высокого риска попали 10%. В ос-
новном это были дети из семей со строгим 
воспитанием. 
     При этом исследователи подчеркивают, что 
ментальное здоровье детей определяется не 
только отношением родителей, но и влиянием 
таких многочисленных факторов, как пол, фи-
зическое здоровье и социальный статус. 

По новым данным Канадского института ме-
дицинской информации (CIHI), спустя три года 
после начала пандемии очереди на хирурги-
ческие операции и время ожидания только на-
чинают улучшаться: пациенты по-прежнему 
ждут операций значительно дольше, чем до 
пандемии. За время пандемии в Канаде было 
проведено примерно на 937 000 операций 
меньше, чем до пандемии. 
     В 2022 году почти 40 процентов пациентов, 
которым требовалась замена коленного или 
тазобедренного сустава или операция по уда-
лению катаракты, не смогли получить ее в ре-
комендуемые сроки. Эта проблема 
сохраняется во всех областях хирургии, гово-
рится в новом отчете, который отслеживает 
количество операций и тенденции в сроках 
ожидания с марта 2020 года. 
     Эксперты говорят, что отставание от гра-
фика не исчезнет до тех пор, пока работа не 

пойдет более высокими темпами, чем до пан-
демии. По всей стране время ожидания для 
канадцев, надеющихся получить доступ к 
таким операциям, как замена суставов и опе-
рация по удалению катаракты, все еще оста-
ется длительным. 
     В 2022 году только 50 процентов пациентов 
по всей стране смогли получить замену колен-
ного сустава в течение рекомендованных 
шести месяцев, несмотря на то, что в период 
с апреля по сентябрь число канадцев, полу-
чивших замену коленного сустава, возросло 
до уровня, близкого к допандемическому. 
      В период с апреля по сентябрь 2022 года 
около 57 процентов пациентов, ожидающих 
замены тазобедренного сустава, получили 
лечение в рекомендованные сроки, по сравне-
нию с 75 процентами таких пациентов до пан-
демии. 

Roche и Eli Lilly объединяют усилия 
по разработке теста для  

определения болезни Альцгеймера
     Швейцарская Roche и американская Eli Lilly 
объединились для разработки теста, с помо-
щью которого можно будет диагностировать 
болезнь Альцгеймера, и планируют запустить 
клиническое исследование продолжитель-
ностью 2 года, в котором примут участие сотни 
добровольцев. 
  Такие действия производителей объясняются 
тем, что Eli Lilly, Eisai и Biogen планируют про-
давать препараты, замедляющие прогресси-
рование болезни Альцгеймера, однако для их 
использования необходимо диагностировать 
заболевание на более ранних стадиях. 
     «В течение 18-24 месяцев Roche включит 
несколько сотен добровольцев с ранними при-
знаками деменции в исследование, резуль-
таты которого можно будет использовать для 

подачи заявки американскому регулятору в 
2025 году», — рассказал Reuters Брюс Джор-
дан, глава департамента персонализирован-
ных решений в здравоохранении Roche 
Diagnostics. 
     Американский регулятор порекомендовал 
компании набрать большое число пациентов 
для исследования в учреждениях первичной 
медицинской помощи и у семейных врачей, 
что усложняет набор, так как среди тех, кто об-
ращается за первичной медицинской помо-
щью, неопределенное число пациентов с 
болезнью Альцгеймера. 
     «Мы поняли, что для одной компании это 
довольно сложно, поэтому решили объеди-
ниться с Eli Lilly», — сказал Брюс Джордан. 

Ученые нащупали связь между 
ожирением и тяжестью COVID-19

   Кембриджские ученые выяснили, что у лиц 
с избыточной массой тела COVID-19 проте-
кает в более тяжелой форме из-за того, что их 
иммунная система хуже отвечает на воспале-
ние. 
     Согласно результатам исследования, про-
веденного в Кембриджском Институте тера-
певтической иммунологии и инфекционных 
заболеваний (Великобритания) и Институте 
Велкома Сэнгера (США), у пациентов с ожи-
рением, перенесших ковид, клетки, выстилаю-
щие легкие, слизистую носа, а также 
иммунные клетки в крови недостаточно реаги-
руют на воспаление, производя субоптималь-
ное число молекул, необходимых для борьбы 
с инфекцией. 
     К основным факторам риска тяжелого тече-
ния ковида относится ожирение, определяе-
мое как индекс массы тела (ИМТ) более 30. 
Такая связь была установлена во многих эпи-

демиологических исследованиях, однако при-
чины были непонятны. Возможным объясне-
нием считали связь ожирения и воспаления: в 
исследованиях было показано, что у больных 
с ожирением выше уровень молекул в крови, 
связанных с воспалением. 
     В новом исследовании было показано, что 
причина может крыться в лептине — гормоне, 
вырабатываемом адипоцитами (жировыми 
клетками) и контролирующем аппетит. Его 
уровень у лиц с нормальной массой тела в 
ответ на инфекцию повышается и напрямую 
стимулирует иммунные клетки. Однако у 
людей с избыточной массой тела уровень леп-
тина повышен постоянно, и, возможно, по-
этому данный гормон более не обеспечивает 
необходимый ответ инфекцию или нечувстви-
телен к ней, вследствие чего стимуляция им-
мунных клеток недостаточна. 

Может ли паническая атака  
закончиться инфарктом?

     В Канаде число детей, рожденных с сифи-
лисом, растет гораздо быстрее, чем в США 
или Европе. По мнению экспертов в области 
общественного здравоохранения, этот рост 
вызван увеличением потребления метамфе-
тамина и отсутствием доступа к системе здра-
воохранения для коренного населения. 
Согласно данным Министерства здравоохра-
нения Канады, в 2021 году, число детей, ро-
дившихся с сифилисом, достигло 26 на 100 
000 живорождений, по сравнению с 2 в 2017 
году. Согласно предварительным данным пра-
вительства, в 2022 году этот показатель еще 
больше возрастет. 
     По данным Всемирной организации здра-
воохранения (ВОЗ), у детей с врожденным си-
филисом выше риск низкого веса при 
рождении, пороков развития костей и сенсо-
моторных проблем. Сифилис во время бере-
менности является второй ведущей причиной 

мертворождения во всем мире, заявила ВОЗ. 
Однако врожденный сифилис легко пред-
отвратить, если инфицированный человек во 
время беременности получает доступ к пени-
циллину. 
     Люди, живущие в бедности, бездомные и 
употребляющие наркотики, а также те, кто не 
имеет адекватного доступа к системе здраво-
охранения, чаще заражаются сифилисом во 
время небезопасного секса и передают его 
своим детям, говорят исследователи в обла-
сти общественного здравоохранения. 
     Канаду отличает то, что ее коренное насе-
ление подвергается дискриминации и часто 
имеет ограниченный доступ к медицинским и 
социальным услугам, говорит Шон Рурк, уче-
ный из Института знаний Ли Ка Шинга при 
больнице Святого Михаила в Торонто, кото-
рый занимается вопросами профилактики за-
болеваний, передающихся половым путем.  

В Канаде рекордно быстро растет 
число заболеваний сифилисом  

у детей

     Кардиологиич рассказали, что огромное ко-
личество людей в соцсетях обращается с во-
просами, связанными с паническими атаками. 
     По словам врачей, панические атаки 
сильно пугают пациентов, так как "имитируют 
сердечный приступ". Человек, как правило, 
ощущает учащенное сердцебиение, резкие 
волнообразные приступы жара, слабость, го-
ловокружение, жалуется на проблемы с дыха-
нием и потливость. 
     Особенно часто пациенты с паническими 
атаками испытывают страх, что у них вот-вот 
остановится сердце. Это на самом деле 
страшно, неприятно и абсолютно непонятно 
для человека. Однако проблема находится не 
в сердце и сосудах, а в центральной нервной 
системе. Важно понимать, что панические 
атаки вас ни к инфаркту, ни к инсульту, ни к от-

рыву тромба не приведут. 
     По словам специалистов, есть данные, ко-
торые и вовсе указывают на то, что страдаю-
щие паническими атаками живут дольше 
остальных, так как особенно тщательно сле-
дят за своим здоровьем. Другое дело, что 
такие атаки сильно снижают качество жизни. 
     Ранее сотрудник Бейлорского медицин-
ского колледжа профессор Асим Шах отме-
тил, что важно различать паническую атаку и 
беспокойство. Первая случается внезапно и 
длится не более 30 минут. Беспокойные люди 
могут месяцами испытывать чувство обречен-
ности, бояться чего-то. По его словам, если иг-
норировать панические атаки, то могут 
возникнуть осложнения, связанные с психиче-
скими расстройствами, злоупотреблением ал-
коголем. 

Необычные ощущения перед  
инфарктом

     Основной принцип спасения жизни во 
время инфаркта - быстрое начало лечения. 
Чем скорее оно начато, тем выше шансы пе-
режить приступ, а потому важно вовремя рас-
познать признаки инфаркта. Далеко не всегда 
на опасное состояние указывает боль в груди.   
Так, частым, но неочевидным признаком сер-
дечного приступа является боль в животе. 
     Казалось, бы при чем здесь сердце? Иногда 
коварное сердце болит в животе и имитирует 
картину аппендицита, гастрита, язвы желудка 
или отравления. Такое наблюдается при ин-
фаркте нижней или задней стенки левого же-
лудочка. 
     Кстати, в больницах уже больше 30 лет есть 
правило делать ЭКГ всем пациентам с про-

блемами в животе, чтобы не пропустить ин-
фаркт. 
     Еще один неочевидный признак инфаркта 
- внезапный приступ одышки, нехватки воз-
духа. Это так называемый астматический ва-
риант инфаркта. 
     Приступ одышки может длиться несколько 
минут или часов и пройти самостоятельно, но 
игнорировать такое состояние опасно для 
жизни. Даже если стало легче, надо обра-
титься к врачу. 
     Ещё один вариант сердечного приступа - 
появление резкой слабости, потливости и па-
дения давления до 90/60, 80/40 и ниже. Такое 
часто встречается у пациентов с диабетом.
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     Каждый человек хоть раз в жизни сталки-
вался с головной болью. При этом, как отме-
чают врачи, сам мозг не имеет болевых 
рецепторов и неприятных ощущений давать 
не должен. Что же тогда вызывает непри-
ятные ощущение в голове? 
     По словам врача-нейрохирурга Сергея Ва-
сильева, головная боль может быть обуслов-
лена раздражением болевых рецепторов, 
которые расположены в оболочках мозга. А 
воздействовать на них может очень многое. 
     Так, причиной головной боли может стать 
повышение внутричерепного или артериаль-
ного давления, или спазм в мышцах, отмечает 
специалист в беседе с aif.ru. 

     Очень важно обращать внимание на зону, 
где появились болезненные ощущения: если 
боль в лобной области - причиной может быть 
воспаление в придаточных пазухах носа, 
стоит провериться на фронтит или гайморит; 
если болит голова в области затылка - стоит 
проверить шейную часть позвоночники, так 
как причина боли может быть в дегеративных 
изменениях данного отдела; причина боли в 
правой или левой половине головы может 
быть крыться в невралгии тройничного нерва 
на фоне сосудисто-нервного конфликта. 
     Врач напоминает, что головную боль нельзя 
считать самостоятельным заболеванием, она 
лишь сигнализирует о сбое в организме. 

Почему может “раскалываться” 
 голова
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     Мы с вами много чего делаем на 
автомате - мелкие и крупные движе-
ния, о которых мы даже не задумыва-
емся. В наших с вами движениях 
основную роль играет кора головного 
мозга и мозжечок. Повторяющиеся 
действия становятся рутиной – вы не 
обращаете внимания на то, как вы чи-
стите зубы, ведете машину или жуете. 
Вы научились, и теперь вы знаете, как 
это делать. Многие исследователи за-
думывались над вопросом соотноше-
ния наших эмоций и движений, и 

возможно ли поменять настроение с 
помощью движения. Безусловно, тема 
эта не новая, и существует масса спо-
собов изменить свое эмоциональное 
состояние. Например, с помощью тан-
цевальной терапии, с помощью 
спорта, йоги и тд. Но это требует вре-
мени и ресурса, а ученые искали бы-
строе и эффективное решение, 
которое поможет изменить чувства за 
несколько минут. Вот, к примеру, такое 
упражнение может изменить ваше со-
стояние мгновенно: поднимите руки 
выше головы и тяните пальцы к небу. 
Психологи Ричард Петти объясняет 
работу этого упражнения на эмоцио-
нальном уровне таким образом. Когда 
мы тянемся, то, во-первых, стано-
вимся выше - ставим себя в более 
powerful position, и это дает ощущение 
контроля. И второе, маленьких детей 
обычно растягивают массажными дви-
жениями по всему телу, и ручки, как 
правило, тянутся вверх – это дает 
ощущение безопасности и близости с 
мамой и согласно исследованию, в 90 
процентах случаев вызывает у вас 
улыбку. 
     В 2009 году в университете Сан-
Франциско проводился эксперимент 
со студентами. Их разделили на 
группы, попросили сесть прямо и рас-
слабленно, и описать свои позитивные 
и негативные черты, которые могут по-
влиять на будущую профессию. Те, кто 

сидел прямо, реально оценили свои 
возможности верили в позитивные ка-
чества, те же кто сидел расслабленно, 
были полны сомнений по поводу своих 
качеств. Еще одна серия эксперимен-
тов с сидением прямо и расслабленно 
привела к такому выводу: если вы хо-
тите избавиться от негативных мыслей 
– посидите с прямой спиной. 
      Еще для настроения помогает си-
деть выше стола, как бы нависая над 
ним. Здесь действует та же схема, как 
и в первом исследовании - вы чув-
ствуете себя выше и настроение ме-
няется. 
     Кружение в танце – или на месте - 
возвращает нас в детские движения, 
которые вызывали восторг, смех и ра-
дость. 
     И, наконец, последнее что хотелось 
посоветовать -  это марш. Ведь не слу-
чайно марш - это часть армейской 
жизни. Попробуйте помаршировать – 
и снова это вызывает улыбку, потому 
что вы вытягиваете тело и ритмично 
поднимаете ноги, а значит включается 
регуляция правого и левого полуша-
рия, ну и настроение улучшается.

Движение  –  жизнь

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
психологпсихолог
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UNICORN PSYCHOLOGY 
unicornpsychology.ca 
Phone: (587) 226-0421 

Email:natalie@unicornpsychology.ca

колонка психолога

     Канадские семьи платят слишком 
большие налоги федеральным, провинци-
альным и местным органам власти — подо-
ходный налог, налог с продаж, налог на 
топливо и многие другие. Исследование, 
опубликованное институтом Фрейзера в 
2022 году, показало, что в целом средняя 
канадская семья платит 45% своих доходов 
в виде налогов. 
     Но как канадцы относятся к этому нало-
говому давлению? Согласно новому 
опросу, 74 % считают, что средняя семья 
обложена чрезмерными налогами. 

     В ходе опроса, проведенного компанией 
Leger по заказу института Фрейзера, было 
опрошено 1 554 респондента всех возраст-
ных групп и уровней дохода по всей Канаде 
(опрос проводился 20-22 января и счита-
ется точным в 19 случаях из 20). 
     И все же снижение налогов, похоже, не 
стоит на первом месте в повестке дня боль-
шинства правительств по всей стране, по-
скольку мы вступаем в период бюджетного 
планирования. 
     В 2015 году правительство Трюдо дей-
ствительно снизило вторую по величине 
ставку подоходного налога с 22% до 20,5%. 
Но подавляющее большинство семей, на 
которые распространялось это налоговое 
послабление, теперь платят более высокие 
федеральные подоходные налоги, чем 
раньше, потому что правительство также 
отменило ряд налоговых кредитов — на 
разделение доходов для пар с детьми, на 
детский фитнес и искусство, на обществен-
ный транспорт, на образование и на учеб-
ники. 
     Для большинства семей стоимость от-
менённых налоговых льгот превысила вы-
году от снижения налоговой ставки, что 
привело к чистому увеличению их личных 
подоходных налогов. 
     Но независимо от их личной ситуации 

большинство канадцев хотят налоговой ре-
формы. Тот же опрос Leger показал, что 80 
% канадцев считают, что средняя семья 
должна платить 40% или меньше от своего 
дохода в виде общих налогов. 
     И большинство респондентов (52 %) счи-
тают, что средняя семья должна платить 25 
% или менее от своего дохода в виде 
общих налогов. Это на 20 % меньше, чем 
45 %, которые средняя канадская семья 
платит в настоящее время. 
     Очевидно, что существует огромный раз-
рыв между тем, сколько средняя семья пла-
тит налогов, и тем, сколько, по мнению 
канадцев, должна платить средняя семья. 
     Другой важный вопрос, конечно, заклю-
чается в том, получаем ли мы отдачу от 

всех налогов, которые платим. В конце кон-
цов, одно дело платить высокие налоги и 
получать высокую отдачу от      предостав-
ляемых услуг, и совсем другое — платить 
высокие налоги за плохие услуги. 
     По данным опроса, почти половина (44 
%) канадцев считает, что они получают низ-
кую или очень низкую стоимость за услуги, 
которые они получают от правительства, 
такие как здравоохранение, образование, 
охрана порядка, дороги и национальная 
оборона. 
     Напротив, только 16 % канадцев счи-
тают, что они получают хорошие или отлич-
ные услуги от правительства, и менее 3 из 
10 (всего 28 %) считают, что они получают 
удовлетворительные услуги. 
     Опрошенные из Атлантической Канады, 
Альберты и Британской Колумбии чаще 
всего говорили, что получают неудовлетво-
рительную стоимость за свои налоги, в то 
время как респонденты из Онтарио были 
наименее склонны к этому. 
    Канадцы не в восторге от качества услуг, 
предоставляемых правительствами, и явно 
ощущают желание снизить налоги. Прави-
тельствам по всей стране следует обратить 
на это пристальное внимание, поскольку 
они готовятся к выпуску своих бюджетов на 
2023 год. 

Более 70 % канадцев считают,Более 70 % канадцев считают,   
что средняя семья платитчто средняя семья платит   
 слишком высокие налоги слишком высокие налоги

опрос

 
     Согласно данным нового канадского ис-
следования, проведённого среди 4.8 мил-
лионов человек, ежедневное употребление 
алкогольных напитков вряд ли отправит 
кого-либо в могилу раньше времени, равно 
как и не принесёт большой пользы здоро-
вью, о которой говорили авторы предыду-
щих исследований, даже если это 

органическое красное вино. По словам со-
трудников Канадского института исследова-
ний употребления психоактивных веществ 
(Canadian Institute for Substance Use), у тех, 
кто пьёт мало и умеренно, показатели 
смертности схожи с теми, кто полностью воз-
держивается от алкоголя. С другой стороны, 
женщины, употребляющие более одного 
стандартного напитка в день, имеют, по 
крайней мере, 20-процентную вероятность 
преждевременной смерти. 
     «Согласно обновлённому систематиче-
скому анализу, ежедневное употребление 
алкоголя в малых или умеренных количе-
ствах не было существенно связано с рис-
ком смертности, – пишут авторы 
исследования. – Повышенный риск был оче-
виден при более высоких уровнях потребле-
ния». 
     Опубликованное в прошлую пятницу в ме-
дицинском журнале JAMA Open Network ис-
следование появилось вскоре после 
доклада Канадского центра по употребле-
нию психоактивных веществ и наркомании 

(Canadian Centre on Substance Use and Ad-
diction – CCSA), в котором утверждалось, 
что канадцы должны употреблять не более 
двух алкогольных напитков в неделю, чтобы 
минимизировать риски для здоровья, свя-
занные со спиртными напитками.  
     Авторы этого исследования хотели лучше 
понять связь между алкоголем и смерт-
ностью от всех причин, включая выдвинутые 
предыдущими специалистами теории о том, 
что небольшое количество алкоголя может 

принести пользу здоровью, и что умеренно 
пьющие живут дольше и реже умирают от 
сердечных заболеваний, чем непьющие. 
Они проанализировали 107 исследований, 
проведённых в период с 1980 по 2021 год с 
участием 4.8 миллионов человек, и обнару-
жили, что употребление более одного стан-
дартного напитка в день значительно 
повышает риск преждевременной смерти, 
особенно для женщин. 
     В Канаде стандартный напиток опреде-
ляется как 341 мл пива или сидра с пятипро-
центным содержанием алкоголя, 142 мл 
вина с 12-процентным содержанием алко-
голя или 43 мл крепкого напитка. 
      Когда они изучили результаты предыду-
щих исследований, согласно которым люди, 
пьющие немного, имеют меньше шансов 
умереть рано или от сердечно-сосудистых 
заболеваний, чем люди, которые вообще не 
пьют, они обнаружили, что доказательства 
были искажены систематической предвзя-
тостью. 

Бокал вина или пива в день Бокал вина или пива в день   
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     ЭЭ то праздник отмечается 
ежегодно 13 апреля, хотя истори-
ческое событие, послужившее ос-
новой для праздника, произошло 
днем раньше: 12 апреля 1954 
года Билл Хейли (Bill Haley) запи-
сал сингл «Рок круглые сутки» 
(Rock Around The Clock), ставший 
знаковым в новом музыкальном 
направлении, которое быстро 
преодолело границы США и рас-
пространилось по странам и кон-
тинентам, бросив вызов обществу 
и традициям. 
     В середине 20 века, вскоре 
после Второй мировой войны, 
люди стремились к покою и раз-
меренной жизни. Потрясений 
никто не хотел. Отражением об-
щественных настроений была му-
зыка того периода — спокойная и 
сентиментальная, со сладкоголо-
сым вокалом. На официальном 
музыкальном Олимпе США про-
двигалась идея оградить культуру 
белых от дикой культуры черных 
и создать добропорядочный 
образ респектабельного амери-
канца. 
     Наряду с официальной музы-
кой, в Америке жила и совсем 
другая — громкая, ритмичная, 
полная жизни — ритм-энд-блюз. 
Однажды вечером диск-жокей ра-
диостанции Кливленда Алан 
Фрид взял на себя смелость 
«прокрутить» в эфире записи в 
стиле ритм-энд-блюза. А чтобы 
не шокировать «белую» публику, 
придумал ему другое название — 

«рок-н-ролл» (rock-n-roll). Благо-
даря Алану Фриду, замаскирован-
ный ритм-энд-блюз зазвучал в 
полную силу, став доступным 
всем, независимо от цвета кожи. 
     Первой звездой рок-н-ролла 

среди белых исполнителей стал 
певец гитарист Билл Хейли. Его 
коктейль из ритм-энд-блюза, 
кантри и уличного сленга имел 
ошеломительный успех. 
     Среди основателей направле-
ния был и легендарный Элвис 
Пресли (Elvis Presley), ставший 
кумиром подростков и молодежи. 
Его стиль одежды, манеры и дви-
жения становились примером для 
подражания. 
      Расцвет музыкального стиля 
пришелся на середину и вторую 
половину 50-х годов. Но уже к 
концу этого периода заговорили о 
так называемой «смерти» по-
пулярного течения – и небезосно-

вательно. Литтл Ричард вернулся 
в религию, Чак Берри угодил за 
решетку, Джерри ли Льюиса бой-
котировали из-за возрастного не-
равенства в его супружеском 
союзе, Элвис Пресли пополнил 

ряды новобранцев в армии, а не-
которые известные музыканты и 
вовсе почили с миром. 
     Находился рок-н-ролл в упадке 
недолго: очень скоро, в первой 
половине 60-х годов появился го-
рячо любимый планетой Битлз 
(The Beatles) - и исправил поло-
жение. Британский коллектив 
можно смело назвать «иконой му-
зыкального стиля». Где-то в то же 
время зародилось самостоятель-
ное понятие рока. Позже в конце 
70-х появляется новое видение 
рок-н-ролла: его назвали нео-ро-
кабилли. Он был в моде в насту-
пившие следом 80-е гг., а ближе к 
90-м появился на отечественной 

арене. 
     В начале 1960-х появился 
новый стиль в рок-н-ролле — поп-
рок. Ливерпульская четверка 
своими композициями запустила 
в мир эпидемию «битломании». 
     В 1964 году появились Rolling 
Stones, отличавшиеся быстрым, 
мощным и техничным звуком. В 
1970-е годы родился психодели-
ческий рок, яркими представите-
лями которого явились группы 
Pink Floyd, Deep Purple, Led Zep-
pelin, Black Sabbath. Это десяти-
летие считают золотой эпохой в 
развитии рок-культуры. 
     Конец семидесятых ознамено-
вался появлением панк-рока 
(«дрянной рок»). Упрощенная му-
зыкальная схема вывела на пер-
вый план вокал и тексты. В них 
часто встречалась критика прави-
тельства, политики, богатых 
слоев общества. На волне панка 
взлетели группы Sex Pistols, The 
Clash, Stooges. В 1980-х годах по-
явился женский рок, а в практич-
ные 1990-е самым ярким 
рок-н-рольщиком был Курт Ко-
бейн и его группа Nirvana. 
     Русский рок зародился в СССР 
во второй половине 20 века под 
влиянием западной музыки. 
Среди самых ранних групп были 
созданные Александром Град-
ским «Сокол», «Скифы», 
«Cкоморохи» и «Славяне». Волна 
битломании, докатившаяся до 
СССР, привела к созданию прак-
тически в каждой школе своей 
рок-группы. Некоторые из этих 

коллективов потом стали глав-
ными лицами сцены 1970-х, в их 
числе знаменитая «Машина вре-
мени». Но распространение рок-
н-ролла сдерживалось советской 
политикой культурной цензуры. 
     Несмотря на это, к началу 
1980-х годов в СССР сформиро-
валось полноценное рок-движе-
ние. «Оттепель» родила группы в 
стиле «нью-вэйв» — «Кино», 
«Алиса», «АукцЫон», «Оберма-
некен», «Странные игры» и дру-
гие. В 1985 году была открыта 
Московская рок-лаборатория, 
позволившая столичным группам 
легализовать свою деятельность. 
Популярность приходит к группам 
«Наутилус Помпилиус», «Зоо-
парк» и «Бригада С 
     Конец 1980-х ознаменовался 
окончательным выходом русского 
рока из подполья. 
     Сегодня рок-музыка имеет 
множество направлений: от лёг-
кого танцевального рок-н-ролла 
до брутального агрессивного 
грайндкора. Тексты песен варь-
ируют от непринуждённого и шут-
ливого до мрачного, глубокого и 
философского. Часто рок-музыка 
противопоставляется поп-музыке, 
хотя явной границы между поня-
тиями «рок» и «поп» не суще-
ствует. Многие музыкальные 
явления балансируют на грани 
между ними.

rock forever!
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К 105-летию со дня  

рождения бизнесмена 
Сэма Уолтона  

 
     Супер и гипермаркетами 
сейчас никого не удивишь, это 
неотъемлемая часть нашей 
жизни. Многое из привычного 
нам мира торговли было приду-
мано или усовершенствовано 
Сэмом Уолтоном - создателем 
одной из самых крупных в мире 
торговых сетей Wal-Mart. Сын 
обычных американских ферме-
ров, взрослевший во время Ве-
ликой депрессии, оказался 
гениальным торговцем и сумел 
стать мультимиллиардером. 
     Сэм Уолтон родился 29 марта 
1918 года в городе Кингфишер 
(штат Оклахома) в семье фер-
меров. С детства он участвовал 
в семейном бизнесе  - доил 
коров и доставлял молоко кли-
ентам. В семь лет он уже прода-
вал журнальную подписку, а во 
время учебы в школе выращи-
вал кроликов и голубей на про-
дажу. 
     После окончания школы Сэм 
поступает в университет, где 
сначала становится старшиной 

по набору кадров для атлетиче-
ской лиги, а затем президентом 
университетского студенческого 
совета самоуправления.  
- Я очень рано познал одну из 
тайн, ведущую к признанию 
твоего лидерства другими. И за-
ключалась она в самой простой 
вещи: заговаривайте с людьми, 
идущими вам навстречу, 
прежде, чем они заговорят с 
вами, - писал Уолтон в своей 
книге. Эта заповедь будет рабо-
тать на него всю жизнь и станет 
законом для его служащих. 
Если они видят покупателя на 
расстоянии десяти футов, то 
должны первыми подойти к ним, 
посмотреть в глаза и с милой 

улыбкой спросить: «Чем я могу 
вам помочь?». 
     Еще до окончания учебы 
Уолтон получает приглашение 
на работу в одном из магазинов 
Джеймса Кэша Пенни (эта сеть 
до сих пор популярна в Аме-
рике) и приступает к работе в 
должности менеджера-стажера 
с зарплатой $75 в месяц. Два 
года спустя Сэм знакомится со 
своей будущей женой Хелен 
Робсон, девушкой из весьма 
обеспеченной семьи. 

 
Первые магазины 

 
     За несколько лет работы 
Сэму удалось скопить 5000 дол-
ларов, еще 20000 он одолжил у 
своего тестя.   
     На эти деньги Уолтон открыл 
магазин в небольшом городке 
Ньюпорт (штат Арканзас), насе-
ление которого не превышало 
7000 человек. Магазин работал 
по франшизе «Бен Франклин».  
При прежнем владельце он при-
носил 72 000 долларов выручки 
за год. В первый год работы 
Уолтон получил 105 000, на вто-
рой год — 140 000, а на третий 
— 175 000 долларов. Именно 

здесь Сэм начал отрабатывать 
технологии, которые позднее 
принесли успех Wal-Mart: про-
дажа товаров по низким ценам, 
закупка непосредственно у про-
изводителя, а не у посредников, 
продление часов работы мага-
зина в праздничные дни. 
     На пятый год магазин 
Уолтона стал лидером по прода-
жам сети «Бен Франклин» в 
шести штатах. Его успех при-
влек внимание владельца поме-
щения, в котором располагался 

магазин. Он решил больше не 
сдавать его в аренду и отдал 
своему сыну. 
     Семья Уолтонов переезжает 
в Бентонвилль, штат Арканзас, 
и открывает новый магазин Wal-
ton’s Five and Dime. Население в 
городке было еще меньше, чем 
в предыдущем — 3000 человек. 
К тому времени в семье уже 
было четверо детей: три маль-
чика и одна девочка. 
     Уолтон реконструировал ма-
газин, расширил территорию, 
поставил аппараты для поп-
корна и мягкого мороженого. 
При этом он охотился за новыми 
идеями и талантливыми продав-
цами, переманивал их у конку-

рентов. Не зря на жилетке каж-
дого сотрудника Wal-Mart напи-
сано: «Все дело в нашем 
персонале». Уолтон впервые 
ввел самообслуживание. Для 
него был очевиден тот факт, что 
в магазине, где можно взять 
товар в руки, любой клиент обя-
зательно купит больше. 
Спустя два года Сэм открыл 
еще один магазин в соседнем 
городке, а к 1962 году у него уже 
была целая сеть из 16 магази-
нов в трех штатах. Уолтон начи-
нает привлекать в партнеры 
директоров своих заведений, 
разрешая им инвестировать 
собственные средства. Он дока-
зал всему миру, что даже в ма-
леньких городах можно иметь 
прибыль от больших магазинов. 
 
Первый Wal�Mart 

 
     Первый магазин Wal-Mart был 
открыт 2 июля 1962 года в го-
роде Роджерс, штат Арканзас. 
Уолтону к тому времени было 
уже 44 года. По легенде, назва-
ние Wal-Mart было выбрано из-
за малого количества букв — 
так дешевле стоили вывески. К 
1979 году количество магазинов  
сети выросло до 230, а их годо-
вая выручка превысила милли-

ард долларов. 
     Искать экономию везде — 
принцип розничной торговли по 
доступным ценам. Даже руково-
дящие работники торговой сети 
Wal-Mart никогда не шикуют. По-
являются они как бы внезапно, и 
каждый служащий знает, что в 
любой момент за ним может на-
блюдать руководитель. Уолтон 
даже в гипермаркетах ухит-
рился создать, несмотря на 
жесткий контроль, уютную атмо-
сферу семьи, работающей в не-
большой лавочке. Он говорил: 
«Если вы позаботитесь о своих 
служащих, то они в свою оче-
редь точно так же будут забо-
титься о клиентах». Золотые 

правила Уолтона гласят: 
«Будьте преданны своему делу. 
Опережайте желания клиентов. 
Следите за расходами больше, 
чем за своими конкурентами. 
Плывите против течения». 
     Со временем сеть магазинов 
Wal-Mart стала крупнейшей в 
США, а потом и в мире. С 1985 
по 1988 годы журнал «Форбс» 
называл Сэма самым богатым 
человеком Америки. Семья 
Уолтонов оказывала финансо-
вую помощь образовательным, 
религиозным и общественным 
организациям. Финансировала 
строительство зоопарков, биб-
лиотек и спортивных сооруже-
ний.  
     Сэм Уолтон умер 5 апреля 
1992 года от миеломной бо-
лезни. Журнал Форбс оценил 
состояние Уолтона в 1992 году в 
$58,6 млрд. Он завещал свою 
долю в компании жене Хелен 
Уолтон и четырём детям (Роб, 
Джон, Джим и Элис), суммарное 
состояние которых к 2021 году 
достигло 200 млрд долларов. 
Роб Уолтон стал председателем 
совета директоров компании 
Wal-Mart. Джон был директором 
компании до своей смерти, в 
2005 году погиб в автоката-
строфе. Джим основал Arvest 

Bank, которым он владеет до 
сих пор, активы финансовой ор-
ганизации — 17 млрд долларов. 
Роб и Элис входят в правление 
семейного фонда Walton Family 
Foundation. На сегодняшний 
день сеть супермаркетов Wal-
Mart насчитывает более четы-
рех тысяч магазинов в разных 
странах, среди которых Аме-
рика, Мексика, Канада, Китай, 
Аргентина, Бразилия, Пуэрто-
Рико и Германия. Всего в супер-
маркетах работают более 
миллиона сотрудников, а их ас-
сортимент состоит из 70 тысяч 
позиций.     
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22 марта исполнилось  
75 лет автору самых  

известных мюзиклов мира 
 
     Эндрю Ллойд Уэббер – чело-
век, который входит в сотню бога-
тейших людей Великобритании 
(По данным журнала Forbes, со-
стояние Эндрю Ллойда Уэббера 
на 2021 год составило $ 1,28 
млрд. - Прим. ред.). Владелец те-
атров, трижды женатый отец пяте-
рых детей. Сэр, барон. 
Коллекционер викторианской жи-
вописи. Его друзья шутят, что он и 
мюзиклы пишет для того, чтобы 
коллекцию пополнять. Хотя пер-
вый рисунок Габриэля Данте Рос-
сети Уэббер купил еще 
подростком, за 12 фунтов. Нема-
ленькая сумма по тем временам. 
     Трудно представить себе сей-
час, что будущая звезда на-
столько увлекался средневековой 
историей и архитектурой, что вы-

брал для себя профессию уче-
ного-медиевиста. В Оксфорде 
учился, хотя с детства уже и му-
зыку писал, и сюиты в 9 лет его 
выходили в музыкальном жур-
нале. Что поделать – наслед-
ственность. Папа композитор, 
мама скрипачка и пианистка. Тетя 
актриса. Младший брат – виолон-
челист. А вот Уэббера тянуло в ис-
торики. 
     Переломной (для исторической 
карьеры) стала встреча с Тимом 
Райсом. На ту пору – юристом с 
блестящим образованием и жела-
нием писать для театра. А теперь 
он тоже сэр, автор либретто к рок-
опере «Иисус Христос – супер-
звезда». И, хотя сотрудничество 
двух будущих сэров и началось с 
провала, они прочувствовали друг 

друга и добились успеха в тан-
деме. Оба находятся среди 16 че-
ловек на земле, которые получили 
основные премии шоу-бизнеса - 
«Оскар» (за работу в кино), 
«Грэмми» (за диски), «Эмми» (за 
ТВ) и «Тони» (за театр). 
 

 «Кошки» против  

собачки 
 
      Как это ни странно, Уэббер в 
2019 году присоединил случайно к 
своему списку шлейф из анити-
премии «Золотая малина». 
Вышел фильм «Кошки» по мюзи-
клу композитора. С компьютерной 
графикой, все, как положено. 
Только это не понравилось ни 
Уэбберу, ни публике.    Жесткий 
провал, после которого Эндрю 
Ллойд пошел и купил себе собаку. 
С щенком он пережил все про-
блемы самоизоляции. Даже тре-

бовал от авиалиний возможности 
проносить собаку в салон, ссыла-
ясь на злостный Голливуд: мол, 
эти гады так испортили мой мю-
зикл «Кошки», что теперь я без со-
баки – никуда. 
      Впрочем, невольно задаешь 
себе вопрос: могли ли они не ис-
портить? Ведь, если перечислить 
сюжеты самых известных про-
изведений Уэббера, мы получаем 
довольно не развлекательные ис-
тории. «Иисус Христос – супер-
звезда» - жесткая и дерзкая 
интерпретация Евангелия. 
«Эвита» - рассказ о жене арген-
тинского диктатора, ставшей ку-
миром в своей стране и 
скончавшейся совсем молодой. 
«Кошки» - по стихам Томаса 
Стернза Эллиота, выдающегося и 

«сложного» поэта. «Призрак 
оперы» хоть как-то держит удар: 
монстр, красиво падающая лю-
стра, подземное озеро, мистика. 
Но это – скорее, исключение из 
правил. 

 
Маска "Призрака 

оперы" 
 
     Между прочим, у оперного при-
зрака были десятки экранизаций. 
Началось все с немого кино. А 
автор книги, Гастон Леру, написал 
про вполне конкретный театр. Рос-
кошный театр – «Опера Гарнье» 
или «Гран Опера» в Париже. Под 
этим театром действительно есть 
озеро, правда – без острова для 
Призрака. Просто во время строи-
тельства постоянно набиралась 
вода в месте закладки фунда-
мента. Ее откачивали, но она 
снова набиралась. Тогда воду от-
вели в специальный резервуар. 
Он существует и сейчас, там тре-
нируются французские спасатели 

– специалисты по подводным ра-
ботам. 
     Эпизод с упавшей люстрой в 
зале театра был раздут: упал про-
тивовес, были пострадавшие и 
одна погибшая женщина. Однако 

размах имеет значение и порож-
дает легенды. До сих пор в париж-
ской опере пишут опровержения 
про призраков. 
     Уэббер дал легенде второе ды-
хание. Он был влюблен в прекрас-
ную Сару Брайтман с «ангельским 
сопрано», ушел от кроткой жены 
(матери двоих детей), придумал 
ту самую маску   Призрака, чтобы 
ничто не мешало петь. Заранее 
выпустил сингл с Сарой, чтобы 
прощупать почву перед постанов-
кой. Получился шедевр. 
 

Кошка  

с особой памятью 
 
     Собственно, шедевров в жизни 
композитора было не так много. 
Это показывает время: в прошлом 

еще веке мне удалось побывать 
на одном провальном мюзикле 
Уэббера в Лондоне. Да простит 
меня юбиляр, но это было чудо-
вищно скучно. Нет, с декорациями 
все было хорошо, но шоу каза-
лось весьма нафталиновым. Воз-
можно, в 90-е годы, расставшись 
с певицей Сарой Брайтман, он 
нашел себя в новой семье, где по-
явилось еще три ребенка. А по-
зади остались, например, 
«Кошки» и песня «Память». Или 
«Не плачь по мне, Аргентина» из 
«Эвиты», в экранизации которой 
сыграла и фантастически пела 
Мадонна. 
     Песня Memory из «Кошек» 
стала символом всего, что свя-
зано с воспоминаниями. И голос 
Барбары Стрейзанд звучит в ушах 
каждого, кто хотя бы однажды 
прослушал эту песню. Песню, ко-
торую создали из набросков поэта 
Эллиота, переданных вдовой. И 
песня эта – про гламурную кошку 
Гризабеллу. Кошку, которой есть, 
что вспомнить. 
     Эту роль на себя примеряли 
еще Мирей Матье, Селин Дион, 
Ширли Бесси, Хосе Каррерас… Я 
уверена, что список не будет за-
кончен никогда. Эта красивая от-
страненность от настоящего, эта 
нежная лирика останется. Здесь 
не нужно падающих люстр, рели-
гиозных символов, аргентинских 
диктаторов. Только память. Даже 
если барон Эндрю Ллойд Уэббер 
не напишет более ничего, он уже 
вписался в те музыкальные шка-
тулки, которые существуют у нас в 
головах. Как верно заметил бри-
танский поэт Дон Блэк, «Эндрю ни 
больше ни меньше в одиночку 
изобрел заново жанр мюзикла». 
     Кстати,      6 мая 2023 состоится 
церемония коронация Короля 
Чарльза III — под музыку Эндрю 
Ллойда Уэббера.    
 

Валентина ЛЬВОВА 
Фото: GLOBAL LOOK PRESS
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К 95-летию политолога  
и государственного деятеля 
США Збигнева Бжезинского 

 
     28 марта 1928 года в семье поль-
ского дворянина и дипломата Тадеуша 
Бжезинского родился сын Збигнев. Он 
стал одной из ключевых фигур в про-
цессе развала как мировой социалисти-
ческой системы, так и СССР. 
     У Збигнева Бжезинского с СССР были 
личные счёты. Ведь в сентябре 1939 
года, когда будущему светилу геополи-
тики было 11 лет, Западная Украина 
стала частью Советского Союза. А с нею 
– и галицкий городок Бережаны (пол. 
Brzeżany, ныне Тернопольская область), 
откуда берёт своё начало шляхетский 
род Бжезинских, и Львов, за который его 
отец Тадеуш Бжезинский воевал с укра-
инцами в 1918-1919 годах в рядах 2-го 
Львовского стрелкового полка. 
     Правда, неизвестно, бывал ли юный 
Збышек в Бережанах и Львове до на-
чала Второй Мировой войны. Родился он 
в 1928-м в Варшаве, откуда семья сразу 
же уехала во французский Лилль, где 
Бжезинский-старший руководил поль-
ским консульством. Позже он был консу-
лом Польши в Лейпциге (1931-1935) и 
Харькове (1936-1937), а в 1938-м Бже-
зинские перебрались в Монреаль (Ка-
нада), где Тадеуш Бжезинский возглавил 
Генеральное консульство Польши. 
     Тадеуш Бжезинский стал "невозвра-
щенцем" после того, как к власти в 
Польше пришли коммунисты. Поскольку, 
ввиду дипломатической службы отца, 
Збигнев в общей сложности прожил в 
родной стране меньше трёх лет, Бжезин-
ский-старший очень опасался, что 
юноша потеряет духовную связь с собст-
венным народом. Сына он воспитывал в 
духе патриотизма и преданности родине. 
Именно от отца будущий геополитик по-
лучил первые уроки стратегии, полити-
ческого анализа и дипломатии, а также 
узнал цену политической ошибки. 
     Тадеуш Бжезинский считал главной 
угрозой для Польши Советский Союз, ко-
торый он привычно называл Россией. 
При этом дипломат был уверен, что 
Польша может обезопасить свою неза-
висимость от амбиций Сталина только с 
помощью союза с Германией. Оккупация 
Гитлером Польши в сентябре 1939 года 
стала настоящей трагедией для Бжезин-
ского-старшего. Отцовская ошибка сыг-
рала большую роль в формировании 
стратегического мышления у Збигнева. 
     В школьные годы юноша штудировал 
историю Польши: не просто изучал, а 
анализировал, словно шахматную пар-
тию. На каждый судьбоносный эпизод в 
польской истории он давал свой, на его 
взгляд самый оптимальный, вариант 
развития. Тогда вслед за отцом Збигнев 
пришел к выводу, что главным историче-
ским противником его родины является 
Россия, а Польша может сохранять не-
зависимость только при слабом восточ-
ном соседе. 
     В те годы у Бжезинского появилась 
цель – стать президентом Польши, 
чтобы вернуть былое величие Речи По-
сполитой. Сразу же после окончания 
войны он отправился на родину. Однако 
разрушенная Польша, которую он обна-
ружил, была далека от той могуществен-
ной страны, которую он рисовал в 
собственных фантазиях. Спустя годы 
Бжезинский вспоминал: "я понял, что 
больше не поляк, а американец поль-
ского происхождения… Польша – дом 
моего детства, источник моей историче-
ской и культурной идентичности". 
     Однако в конечном итоге Збигнев 
Бжезинский сделал для своей историче-
ской родины больше, чем многие прези-
денты своих стран. Ведь до Бжезинского 
американская внешняя политика не рас-
сматривала эту страну как серьёзного 
игрока на политической карте мира – на 
неё фактически махнули рукой, как на 
вечного сателлита СССР. Но Бжезинский 
сделал всё, чтобы доказать, что незави-
симая Польша может стать серьёзным 
проводником американских интересов в 
глобальном противостоянии с Россией. 
     Збигнев Бжезинский окончил Универ-
ситет МакГилла в Монреале, где в 1949 
году получил диплом бакалавра, а в 
1950-м – магистра. Его дипломная ра-

бота была посвящена исследованию эт-
нических проблем в СССР. В 1953-м он 
защитил диссертацию в Гарвардском 
университете по формированию тотали-
тарной системы в Советском Союзе, по-
лучив степень доктора политических 
наук. В 1953-1960 годах преподавал в 
Центре русских исследований при Гар-
вардском университете. 
     Тогда же Бжезинский выступил с кри-
тикой стратегии "отбрасывания комму-
низма" президента США Дуайта 
Эйзенхауэра и госсекретаря Джона Дал-
леса, поскольку считал более перспек-
тивным разрушение социалистического 
блока – путём мирного отсечения от него 
стран Восточной Европы, способствуя 
развитию их экономических и других свя-
зей с Западом. Почву для успеха такой 
политики он усматривал во внутренних 
противоречиях социалистического ла-
геря. 
     В ходе президентской кампании 
Джона Кеннеди в 1960 году Збигнев Бже-
зинский был советником кандидата в 
президенты. Он призывал к неантагони-
стической политике США по отношению 
к правительствам Восточной Европы. Он 
считал, что Советский Союз вступил в 
период застоя, как экономического, так и 
политического, и предсказывал распад 
СССР по национальному признаку. 
     По своим политическим убеждениям 
Бжезинский тяготел к демократам, но, 
когда речь шла о внешней политике, он 
поддерживал идеи и концепции респуб-
ликанцев. В 1966-м он был избран в 
совет планирования Госдепартамента 
США, где проработал почти два года. 
Бжезинский был первым аналитиком, 
предложившим объяснять всё происхо-
дящее в социалистических государствах 
сквозь призму тоталитаризма. 
     Его политическая карьера могла на-
чаться ещё в 1969 году, когда к власти в 

Белом доме пришел республиканец Ри-
чард Никсон. Однако Бжезинский уже 
тогда активно пропагандировал свои 
"ястребиные" идеи, призывая увеличить 
число американских военных во Вьет-
наме. Подобная позиция не совпадала с 
предвыборным обещанием Никсона 
остановить кровопролитную и непопу-
лярную войну. В итоге в команду к рес-
публиканцу попал другой аналитик – 
профессор Генри Киссинджер, и в даль-
нейшем Бжезинский и Киссинджер будут 
рассматривать друг друга как идеологи-
ческих конкурентов. 
     Летом 1973 года Дэвид Рокфеллер об-
разовал Трехстороннюю комиссию – не-
правительственную международную 
организацию, направленную на сближе-
ние и сотрудничество между Северной 
Америкой, Западной Европой и Азией (в 
лице Японии и Южной Кореи). Збигнев 
Бжезинский был её директором на про-
тяжении последующих трёх лет. Членом 
Трехсторонней комиссии был и губерна-
тор штата Джорджия Джимми Картер. 
Когда он провозгласил выдвижения 
своей кандидатуры на пост президента 
в 1976 году, Бжезинский, который резко 
критиковал внешнюю политику Никсона 
– Киссинджера, стал главным советни-
ком Картера по вопросам внешней поли-
тики. 
     Идеи Бжезинского о необходимости 
усиления американских позиций на 
Ближнем Востоке путем "принуждения к 
миру" главных конфликтующих сторон 
пришлись по нраву Уолтеру Мондейлу – 
кандидату в вице-президенты. На протя-
жении всей кампании Бжезинский фор-
мировал внешнеполитическую повестку 
Картера, а после его победы получил 
вожделенный "билет" в Белый дом. 
     Поначалу ему предложили пост гос-
секретаря, от которого Бжезинский отка-
зался по двум причинам. Во-первых, 
глава внешнеполитического ведомства 
всегда ограничен дипломатическими 
рамками, Бжезинский же хотел занять 
должность, которая обеспечила бы ему 
больше свободы для формирования 
внешнеполитической стратегии. Во-вто-
рых, могли возникнуть проблемы с про-
хождением его кандидатуры через 
Сенат – из-за слишком "ястребиной" по-
литики. 
     Потому Бжезинский убеждал вице-
президента дать ему пост советника по 

национальной безопасности – един-
ственную должность в администрации, 
которая не требует одобрения Кон-
гресса. В итоге Мондейл уговорил Кар-
тера совершить рокировку: Сайрус Вэнс 
был назначен госсекретарем, а Бжезин-
ский стал советником президента по на-
циональной безопасности. 
     Вместе с Вэнсом Бжезинский разра-
ботал подробный план урегулирования 
израильско-египетского конфликта. Дол-
гие переговоры привели к подписанию 
предварительных соглашений в Кэмп-
Дэвиде в 1978 году и Вашингтонского до-
говора о мире между Израилем и 
Египтом год спустя. Больше всего Бже-
зинский гордился тем, что удалось во-
плотить в жизнь план, оставивший за 
бортом переговорного процесса Совет-
ский Союз – многолетнего союзника 
Египта. 
     Однако успех на египетском направ-
лении обернулся провалом на иранском. 
В апреле 1979 года в шахском Иране, ко-
торый считался союзником и партнёром 

Америки, произошла революция, покон-
чившая со светским режимом. Захват 
американского посольства в Тегеране 
нанес серьёзный удар по репутации Бе-
лого дома, Бжезинского и Вэнса критико-
вали за полный провал американской 
внешней политике на Ближнем Востоке. 
     Ситуация усугубилась, когда в июне 
того же года произошла революция в Ни-
карагуа, в результате которой к власти 
пришли сандинисты, ориентированные 
на СССР. Так что талант Бжезинского не 
помог администрации Картера спра-
виться с чередой внешнеполитических 
кризисов. 
     Второй шанс на громкий успех Бже-
зинскому дала Москва, принявшая ре-
шение ввести войска в Афганистан. 
Вместе с американскими силовиками 
Бжезинский участвовал в разработке 
операции "Циклон", в рамках которой 
ЦРУ вооружало афганских моджахедов. 
Военные эксперты считают, что "Циклон" 
стал одной из самых эффективных сек-
ретных операций в истории США. 
     Сам Бжезинский писал о ней так: "мы 
не толкали русских вмешиваться, но мы 
намеренно увеличили вероятность, что 
они это сделают. Секретная операция 
была отличной идеей. Ее результатом 
стало заманивание Советского Союза в 
афганскую ловушку. В день, когда Совет-
ский Союз официально пересёк границу, 
я написал президенту Картеру, что те-
перь у нас есть шанс дать Советскому 
Союзу свою Вьетнамскую войну". 
     В американской экспертной среде 
принято считать, что именно за успехи 
на афганском направлении Збигнев Бже-
зинский получил Президентскую медаль 
Свободы из рук Рональда Рейгана. Од-
нако явно были учтены и достижения 
Бжезинского в Польше: содействие в из-
брании поляка Кароля Войтылы Папой 
Римским (вошёл в историю как Иоанн 
Павел II) и поддержка польского проф-
союзного движения "Солидарность", ко-
торая в конечном итоге сыграла 
решающую роль в крушении коммуни-
стического режима в этой стране. 
     Кроме того, несмотря на протесты гос-
департамента США, Збигнев Бжезинский 
осуществил рискованную поездку в Вар-
шаву, встретился там с кардиналом Вы-
шинским и объявил 
Римско-католическую церковь законной 
оппозиционной силой. Именно жёсткая 

позиция США, главным лоббистом кото-
рой являлся Бжезинский, помешала в 
начале 1980-ых СССР ввести в Поль-
скую Народную Республику войска, 
чтобы подавить профсоюзные протесты. 
     После ликвидации социалистической 
системы в Восточной Европе Збигнев 
Бжезинский начал прилагать усилия к 
развалу СССР. Он публично заявлял, что 
считает США мировым гегемоном и от-
рицал возможность обретения подобной 
роли другими государствами. К СССР, а 
позже к России он относился как к повер-
женному противнику, наряду с Герма-
нией и Японией после их поражения во 
Второй мировой войне. 
     С 1989-го, не получив постов в адми-
нистрации Джорджа Буша-старшего, 
Бжезинский стал преподавать в Школе 
перспективных международных иссле-
дований Университета Джона Хопкинса, 
и сосредоточил взоры на Украине. При-
нятую 16 июля 1990 года Декларацию о 
суверенитете УССР он назвал "первым 
гвоздём в гроб советской империи". 

     А в 1994-м он сказал знаменитые 
слова: "без Украины Россия перестаёт 
быть империей, с Украиной же, подкуп-
ленной, а затем и подчинённой, Россия 
автоматически превращается в импе-
рию". Позже приведённые выше тезисы 
станут ключевыми в его нашумевшей 
книге "Великая шахматная доска: амери-
канское превосходство и его геострате-
гические императивы" (1997). 
      По свидетельству очевидцев, 24 сен-
тября 1998 года, выступая во Львовском 
городском совете по случаю присвоения 
ему статуса почётного гражданина го-
рода, Бжезинский заявил: "важно то, 
чтобы Украина постоянно и последова-
тельно шла на Запад, ибо, если она этим 
будет пренебрегать и не определится как 
среднеевропейское государство, её 
будут втягивать в сферу влияния России. 
Новый мировой порядок при гегемонии 
США создаётся против России, за счёт 
России и на обломках России. Украина 
для нас – это форпост Запада против 
восстановления Советского Союза". 
Правда, в официальной стенограмме 
речи этот абзац изложен более мягко. 
     А через десять лет произошло собы-
тие, которое позже обросло легендами. 
На 80-летний юбилей Бжезинского был 
приглашен и Генри Киссинджер. В тот 
момент, когда юбиляр начал произно-
сить речь, его главный соперник вдруг 
демонстративно направился к двери. На 
вопрос Бжезинского – "Генри, ты же ухо-
дишь не из-за того, что я говорю?", Кис-
синджер ответил – "я тридцать лет ждал 
этого момента". 
     Стоит отметить, что в последние годы 
жизни Збигнев Бжезинский всё чаще го-
ворил о необходимости нахождения ба-
ланса сил между ведущими мировыми 
державами. Он последовательно высту-
пал против внешней политики админист-
рации Джорджа Буша-младшего, считая 
вторжение США в Ирак грубой ошибкой. 
Незадолго до своей смерти в мае 2017-
го Бжезинский советовал Дональду 
Трампу не вступать в конфронтацию с 
Китаем, поскольку она может обернуться 
негативными последствиями. Возможно, 
один из самых влиятельных геополити-
ческих оракулов предвидел, что нарас-
тающий глобальный кризис может 
подвести человечество к пропасти. 
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     21 марта 65-летие отметил бри-
танский актер Гэри Олдман. Он сыграл 
как харизматичных злодеев, так и поло-
жительных героев, фантастических и ис-
торических персонажей. За роль 
премьер-министра Великобритании Уи-
нстона Черчилля в фильме «Темные вре-
мена» 5 лет назад он получил премию 
Оскар, а также был номинирован на нее 
еще дважды за свою карьеру.  
     «Как актер я должен изучить разные 
аспекты своего персонажа. Я стараюсь 
полностью погрузиться в этот процесс. 
Это будто бы собирать всю информацию 
в большое облако, которое потом про-
льется дождем. Например, невозможно 
просто изучить походку и манеры Чер-
чилля, повторить его мимику и голос, 
нужно копнуть глубже, практически со-
ставить его психологический портрет», – 
рассказывал Олдман о своей актерской 
методике в интервью изданию Interview 
Magazine.  
     Гэри Олдман родился в Лондоне. Его 
отец был сварщиком, а мать – домохо-
зяйкой. Он рос вместе со старшей се-
строй Морин, которая впоследствии тоже 
стала актрисой.  
     Актерская карьера Олдмана началась 
в 1979 году с театральных подмостков. 
Он работал в театрах Greenwich Young 
People’s и Royal Court. Среди его ранних 
работ на телевидении – роли в фильме 
BBC «Тем временем» и сериале «Второй 
экран».  
     Слава к нему пришла в 1980-х после 
исполнения главных ролей в фильмах 
«Сид и Нэнси» и «Навострите ваши 
уши». Именно после выхода этих картин 
его стали называть лучшим молодым 
британским актером современности, в 
том числе об этом писал известный аме-
риканский кинокритик из Chicago Sun-
Times Роджер Эберт.  
     В 1990-х годах он снялся во многих по-
пулярных фильмах, среди которых осо-
бенно выделяются «Дракула» Фрэнсиса 
Форда Копполы, «Настоящая любовь» 
Тони Скотта по сценарию Квентина Та-
рантино, «Леон» и «Пятый элемент» – 
оба Люка Бессона. Он успел исполнить 
небольшую, но яркую роль актера-пья-
ницы Ричарда Кросби в культовом сит-
коме «Друзья», и получил за нее 
номинацию на Эмми.   
     Олдман также выступил продюсером 
и режиссером нескольких фильмов. В 
1997 году выходит его режиссерский 
дебют – фильм «Не глотать». Сценарий 
написал сам Олдман, взяв за основу 
свои детские воспоминания о жизни в 
Лондоне. Картина получила две премии 
BAFTA и вошла в конкурсную программу 
Каннского кинофестиваля, взяв там приз 
за Лучшую женскую роль (Кэти Берк).  
     2000-е годы становятся для Олдмана 
«вехой франшиз» – он подключается к 
двум успешным франшизам. В серии 

картин о Гарри Поттере актер сыграл 
волшебника Сириуса Блэка, крестного 
отца Гарри, а в трилогии Кристофера Но-
лана «Темный рыцарь» – комиссара 
Джеймса Гордона.  
     На начало 2010-х актер уже появился 
в титрах тринадцати фильмов, которые 
занимали верхние строчки бокс-офиса. 
Проекты с Олдманом в главной роли со-
брали в прокате около 10 млрд долларов 
по всему миру, и в 2012 году таблоид The 
Hollywood Reporter назвал его «самым 
прибыльным актером в истории кинема-
тографа».  

     В 2011 году актер перевоплощается в 
британского агента МИ-6 Джорджа 
Смайли в триллере «Шпион, выйди 
вон!», за эту роль получает свою первую 
номинацию на Оскар. В 2018 году он по-
лучает Оскар за роль Черчилля в байо-
пике «Темные времена», а в 2021 году – 
еще одну номинацию за роль сценариста 
«Гражданина Кейна» Хермана Манке-
вича в «Манке».  
     В 2022 году на стриминговом сервисе 
Apple TV+ стартовал сериал «Медлен-
ные лошади» про незадачливых агентов 
британской разведки, которых сослали в 
самое скучное подразделение – «адми-
нистративное чистилище для отказни-
ков». Олдман исполнил главную роль – 
главы этого отдела Джексона Лэмба.  
     Одной из недавних работ Олдмана 
стала роль в фильме Кристофера Но-
лана «Оппенгеймер», релиз которого за-
планирован на 21 июля 2023 года.   
     Возможно, в его карьере было не так 
много положительных и героических 
ролей, но вот злодеи у него всегда полу-
чались отменные. 
     Нередко персонажи Олдмана претен-
дуют на культовый статус именно благо-
даря таланту и живой мимике, за это его 
официально прозвали «Актёр-хаме-

леон». За свою карьеру он снялся более 
чем в ста фильмах и несколько даже 
снял сам. 
     А сейчас давайте узнаем несколько 
забавных историй из жизни актера, кото-
рыми он обычно не спешит делиться. Од-
нако, всё же проболтался. 
 

1. До кино  
     В юности Олдман буквально грезил те-
атральной карьерой. Он был настолько 
увлечен, что уже в 16 лет бросил школу 
и подался в актёры. Однако, там его 
никто не ждал. Поэтому Олдману при-
шлось искать нормальную работу, чтобы 
хоть как-то сводить концы с концами. 
     Будущий актер устроился в спортив-
ный магазин в качестве продавца, а 
затем стал грузчиком на свиноферме. 
Деньги он откладывал для учебы в пре-
стижном театральном училище. 
 
2. Изгнан из Королевской 

академии  
      Когда Олдман счел, что накопил до-
статочно, то отправился прямиком в Ко-
ролевскую академию театрального 
искусства. Ничего не предвещало беды и 
план был надежен, как швейцарские 
часы - приди, всех впечатлить, стать кру-
тым актером. Однако, он блестяще... про-
валил вступительные экзамены и вызвал 
смех у местных преподавателей. 
     Комиссия академии единогласно по-
советовала молодому Олдману не позо-
риться и заняться чем-нибудь другим. 
Дескать, такая благородная профессия, 
как лицедейство, точно не для него.  
     Вы думаете актера расстроил такой 
резкий отказ? Вовсе нет. Выйдя из коро-
левской академии, он отправился в дру-
гое учебное заведение, калибром 
поменьше. 
     В этот раз Гари Олдман не просто хо-
рошо сдал вступительные, но еще и за-
работал стипендию. Однако, на снобов 
из академии актер сильно затаил. 
 

3. Первый успех  
     Олдман все также работал грузчиком 
на свиноферме и параллельно изучал ак-
терское мастерство в местном колледже. 
В это же время он стал впервые по-
являться на сцене местного ТЮЗа. Никто 
не ожидал от новичка многого, но он 
сумел удивить. 
     По словам очевидцев и театральных 
критиков - актерская игра и энтузиазм 
Гари Олдмана затмевали не только его 
коллег, но и отбрасывали тень на более 
элитарных актеров из той самой королев-
ской академии. 
     Актеру понадобилось всего несколько 
лет, чтобы пройти путь от грузчика со сви-
нофермы, которого высмеяли на собесе-
довании, до «лучшего молодого актера 
Британии» по мнению критиков. 
Дальнейшая актерская карьера Гари 
Олдмана закинула его почти во все 
уголки Европы, а затем был и Голливуд. 
Только тогда актер почувствовал, что он 

утер нос старым снобам из вышеупомя-
нутой академии. 
 

4. Курьез  
с Люком Бессоном 

  
      Культовый французский режиссер 
снял немало великолепных фильмов, и в 
некоторых из них был замечен     Гари 
Олдман в качестве главного злодея. 
После съёмок «Леона» режиссер почти 
сразу начал прорабатывать свой следую-
щий фильм - не менее культовый «Пятый 
элемент». 
     На роль злодея он также выбрал Олд-
мана. Правда, последний не горел жела-
нием снова играть отрицательного 
персонажа. Однако, Бессон не оставил 
ему выбора. 
      Есть две версии событий, как режис-
сер подбил актера. Первая гласит, что 
еще со времен «Леона» Олдман был 
должен Бессону крупную сумму денег, по 
этому и согласился на съёмки за сравни-
тельно скромный гонорар. Вторая же 
версия, более правдоподобная, говорит 
о том, что актер и режиссер в реальной 
жизни уже давно являлись хорошими 
друзьями. 
     Поэтому, когда Бессон попросил Олд-
мана снова сыграть неуравновешенного 
злодея в его космической фантастике, то 
актер задвинул все остальные предложе-
ние куда подальше и согласился на роль 
в «Пятом элементе», даже не читая сце-
нарий. 
 

5. Кумир других актёров 
     Не взирая на то, что за свою долгую 
карьеру Гари Олдман получил преступно 
мало кинопремий, это никак   не изме-
нило мнение именитых коллег о нем. За 
десятки лет непрерывных съёмок в кино 
Олдману довелось поработать со множе-
ством известных актеров и режиссеров. 
     Например, после съёмок «Гарри По-
ттера», исполнитель главной роли в ин-
тервью заявил, что в дальнейшей своей 
карьере хочет брать ример только с Гари 
Олдмана. Том Фелтон (Драко Малфой) в 
свою очередь сказал, что пытался макси-
мально приблизить своего персонажа к 
культовым злодеям Олдмана. 
     Помимо земляков-британцев, о восхи-
щении работами актера говорили и его 
голливудские коллеги. Том Харди заявил, 
что Олдман - это величайший актер из 
тех, с которыми ему доводилось рабо-
тать. 
     Высказался даже Брэд Питт. Он был 
прост и лаконичен. В одном из интервью, 
где Питта спросили об отношении с кол-
легами, он сказал: «Олдман - Бог». 
       Таким образом 65-летний актер по-
лучил не только зрительское признание, 
но и безграничное уважение самых име-
нитых коллег. А ведь когда-то его со сме-
хом выгнали из королевской театральной 
академии. 
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     30 марта исполнилось 55 
лет блистательной певице 
Селин Дион. Она ещё подро-
стком стала настоящей звездой 
во франкоязычном мире, а 
позже покорила весь мир своим 
меццо-сопрано диапазоном в 
пять октав. Её будущее было 
предопределено заранее, ведь 
и родители, и 13 братьев и се-
стёр Селин Дион были связаны 
с музыкой. Но ей суждено было 
стать звездой первой величины. 
Сегодня имя её известно во 
всём мире, а ведь когда-то буду-

щий муж певицы заложил дом 
для того, чтобы выпустить пер-
вый её альбом. Она не полу-
чила среднего образования, но 
при этом получила докторскую 
степень. 
 
Девочка из небогатой 
семьи 
 
     Состояние Селин Дион, по 
самым скромным меркам, оце-
нивается примерно в 470 мил-

лионов долларов, и его певица 
получила исключительно благо-
даря собственному таланту и 
трудолюбию. Она выпустила 27 
студийных альбомов, 18 сбор-
ников и 7 альбомов концертных, 
а ведь когда-то продюсеру пе-
вицы, который впоследствии 
стал её мужем, пришлось зало-
жить дом, чтобы она могла вы-
пустить свой самый первый 
альбом. Впрочем, едва включив 
запись, которую он получил от 
матери Селин Дион, Рене Анже-

лил сразу понял: у этой девочки 
великое будущее. 
     Селин в то время было 
только 12 лет, а продюсеру – 38. 
Ни он, ни она к моменту начала 
сотрудничества даже не думали 
ни о каких романтических отно-
шениях. Рене решил вплотную 
заняться карьерой девочки, он 
пригласил её на прослушивание 
в Квебек и внезапно распла-
кался, услышав, как она поёт 
вживую. Теперь он был уверен, 
что Селин Дион обязательно 

станет звездой. Но рекорд-
лейблы, куда он обращался, 
чтобы записать дебютный аль-
бом девочки, отказывались 
даже говорить об этом. Им каза-
лось слишком рискованным 
вкладываться в исполнитель-
ницу, даже имя которой никто не 
слышал. 
     Рене заложил свой собствен-
ный дом и всё же записал её де-
бютный альбом, который и стал 
первым шагом на пути восхож-
дения Селин Дион к славе. 
Потом был тур по разным стра-
нам и континентам, и о получе-
нии девочкой среднего 
образования можно было за-
быть. Но она никогда не сожа-
лела об этом, ведь она мечтала 

стать певицей и просто не могла 
не использовать шанс, предо-
ставленный ей в то время Рене 
Анжелилом. Он открыл ей путь 
на большую сцену, показал до-
рогу к большой славе, большим 
деньгам и большой любви. 
Позже, когда Селин исполни-
лось 17 лет, она поняла, что 
влюблена в своего продюсера, 
отношения же между певицей и 
Рене Анжелилом начались, 
когда девушке исполнилось 20. 

 
Докторская степень 
без образования 
 
     Год за годом слава Селин 
Дион всё росла, она записывала 
альбом за альбомом, гастроли-
ровала по городам, странам и 
континентам и стала одним из 
самых успешных исполнителей 
в истории популярной музыки. 
Но в конце 1990-х, находясь на 
пике славы, певица решила по-
ставить карьеру на паузу. Ей хо-
телось уделить внимание семье 
и любимому Рене, у которого в 
то время диагностировали онко-
логическое заболевание. К тому 
же Селин уже давно была го-
това к тому, чтобы стать мамой, 

и она решила заняться всерьёз 
этим вопросом. 
     В январе 2001 года у супругов 
родился сын Рене-Шарль, а спу-
стя год Селин Дион снова стала 
работать. Рене и Селин не соби-
рались ограничиваться только 
одним ребёнком, но близнецы 
Эдди и Нельсон появились у них 
только через 9 лет после рожде-
ния первенца.  
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     Почему мы иногда ру-
гаем Тарантино, но 
любим его так же, как в 
1990-х 
 
     Квентину Тарантино 
шестьдесят, и тридцать из них 
он остается постоянным ньюс-
мейкером. Не только каждый 
новый фильм режиссера — 
любое его телодвижение отзы-
вается эхом в медиа: «Таран-
тино посмотрел такое-то кино! 
Тарантино подумывает снять 
сериал! Тарантино вспомнил 
былое!» 
     Но не стал ли сам Тарантино 
этим былым? Не оказались ли 
мы заложниками любви к раз-
магниченной видеокассете и по-
царапанному диску? Почему 
вообще мы все еще смотрим его 
фильмы? 
     Во-первых, потому что прак-
тически вся современная поп-
культура строится на 
возвращении к прошлому. Деви-
зом «давайте сделаем как тогда, 
только лучше» пользуются и 
топ-менеджеры мультимедиа-
корпораций, и лидеры мировых 
держав. Парадоксально, но в 
мире, где утренние сенсации за-
бываются уже к вечеру, главным 
двигателем масскульта остается 
ностальгия. 
     Так что ничего удивительного 
в том, что один из важнейших 
режиссеров современности — 
отчаянный ретроград, неста-
реющий подросток из видеопро-
ката и фетишист прошлого. 
Последний раз Тарантино обра-
щался к условно настоящему в 
далеком в 2007-м, когда снимал 
лихую стилизацию под экспло-
тейшен 1970-х («Доказатель-
ство смерти»), но с 
мобильниками и шуткой про за-
силье компьютерной графики в 
кино. Все, что после, — дела 
давно минувших дней: Вторая 
мировая в «Бесславных ублюд-
ках», истоки и последствия аме-
риканской Гражданской в 
«Джанго освобожденном» и 
«Омерзительной восьмерке», 
1969-й в «Однажды в… Голли-
вуде». 
     Поздние работы Тарантино 
одновременно созвучны и 
тренду на ламповую носталь-
гию, и скептическому ревизио-
низму в духе Райана Мёрфи, 
когда пыль с артефактов про-
шлого сдувают, чтобы увидеть в 
них ответы на вопросы сего-
дняшнего дня. Тарантино, ко-

нечно, нельзя назвать «партий-
ным» автором, ставящим обще-
принятые хештеги и принятые 
сегодня идеологические ак-
центы. При всем формальном 
следовании нормам современ-
ности (любой его фильм, кроме 
разве что «Бешеных псов», 
пройдет проверку и на тест Бек-
дел, и на расово-этническое 
разнообразие каста) его кино 
можно назвать спорящим с 
этими самыми нормами. И в се-
годняшнем черном кино мало 
кто так остро ставил вопрос 
внутреннего расизма, как Таран-
тино в «Джанго освобожден-
ном». Режиссера даже можно 
обвинить в реакционности: в 
конце концов, «Однажды в… 
Голливуде» — это еще и исто-
рия про то, как два привилегиро-
ванных белых мужика средних 
лет устроили вьетнамскую про-
жарку зарвавшимся хиппи. 
     Но, так или иначе, это кино 
очень свободного человека. 
     Да, есть и такое мнение, мол, 
Тарантино просто перестал по-
нимать и любить современность 
и, постарев, превратился в 
ворчливого деда, у которого 
«раньше было лучше». Но его 
картины раз от раза становятся 
фаворитами наградных сезонов, 
участвуют в ведущих кинофе-
стивалях и приносят огромные 
кассовые сборы. То есть с со-
временностью контакт полный. 
     Чтобы понять истоки сего-
дняшней популярности Таран-
тино, стоит ненадолго вернуться 
в прошлое. В чем заключалась 
революционность «Бешеных 
псов» и «Криминального 
чтива»?   Не только в сложной 
сюжетной конструкции, сочных 
диалогах и черном юморе, но 
еще в том, как гротескные пер-
сонажи были укоренены в прозе 
настоящего. 
     Тарантино поселил архетипи-
ческих героев гангстерского 
фильма в знакомый ему Лос-Ан-
джелес, и это не мистический 
город-мечта со своими секре-
тами, китайским кварталом и 
бульваром Сансет, а душный и 
унылый многомиллионник, на-
поминающий не столько мегапо-
лис, сколько бесконечно 
растянутый пригород, где без 
машины можно разве что дойти 
от оружейного магазина до де-
шевой закусочной, заточить бур-
гер и запить его водянистым 
кофе. 
     И в «Псах», и в «Чтиве» 
очень четкие маркеры времени 
и места. Конкретный город, кон-
кретный район, год, время суток. 

Внимания к быту там едва ли не 
больше, чем в ином остросоци-
альном кино с «Сандэнса» (на-
помним, что именно на этом 
фестивале и открыли Таран-
тино). Даже плохим парням при-
ходится заглядывать в кошелек 
и размышлять, стоит ли остав-
лять чаевые и какого черта мо-
лочный коктейль такой дорогой. 
Чего уж говорить про насущные 

вопросы вроде утилизации тру-
пов и уборки салона авто после 
выстрела в голову? Гангстеры 
из фильмов Хьюстона, Мель-
виля и Скорсезе о таких мело-
чах и не задумывались. 
     Пик такого подхода — «Джеки 
Браун», где каждый из героев 
сталкивается не только с быто-
вухой, но и с усталостью, воз-
растом, собственной 
нерешительностью в трудный 
момент и повсеместной глу-
постью других. Но к моменту вы-
хода этого фильма такие 
приземленные протагонисты 
стали обычным и едва ли не 
обязательным тропом крими-
нального жанра. Недотеп с пуш-
ками, треплющихся о еде, 
наркотиках и поп-культуре стало 
больше, чем классических ганг-
стеров. А визуальная призем-
ленность и укорененность в 
быте стали общими местами 
даже в глубоко мейнстримном 
кино. 
     Нужно было придумать что-
то новое. И, чтобы оставаться 
современным, пришлось отойти 
от этой самой современности. 
Начиная с «Убить Билла» Та-
рантино сотрудничает исключи-
тельно с оператором Робертом 
Ричардсоном, создающим глян-
цевую и одновременно фактур-

ную картинку, отсылающую и к 
комиксам, и к выдающимся об-
разцам кино 1960-х годов. Пест-
рые, эскапистские и 
одновременно жесткие фильмы 
стали отлично резонировать с 
временем, где ядреные эмти-
вишные клипы перемежались с 
репортажами из горячих точек. 
Кровь реальная стала ярче не-
куда. 

      Так что Тарантино всегда го-
ворил про настоящее. Но что-то 
изменилось в 2017-м, после 
#MeToo и дела Харви Вайн-
штейна, когда часть журнали-
стов и аудитории соцсетей 
стали воспринимать фильмы 
режиссера едва ли не как сим-
вол того «старого» мира наси-
лия, секса и эксплуатации. 
Удивительно, но даже из этой 
ситуации автор «Криминального 
чтива», любимец и золотая ко-
рова Miramax и Weinstein Com-
pany, смог выйти чистым, 
несмотря на то что лично был 
свидетелем некоторых историй 
абьюза и харассмента. 
     Дело, конечно, не в каком-то 
заговоре и не в изворотливости 
самого Квентина, а в том, что 
все его кино политическое. Оно 
про деньги, кровь и тело, дик-
тующие свои условия, и про 
свою мораль. Недаром режис-
сер так часто отправляется на 
Дикий Запад: фронтир — это 
еще и пространство, где все 
спорные вопросы решались не в 
судебном порядке, а с помощью 
огнестрельного оружия.      Ра-
ботая в русле альтернативной 
истории (зачастую, как в 
«Ублюдках» и «Голливуде», ра-
дикально переписывая всем из-
вестные события), Тарантино 

показывает, как пишется исто-
рия конвенциональная и почему 
все законы формулируют побе-
дители уже задним числом, 
постфактум. И, как практически 
все великие американские ав-
торы, он маскирует анализ об-
щественных отношений 
занавеской киноманского раз-
влечения. 
     Будем надеяться, что и пла-
нируемый режиссером фильм 
про кинокритика тоже будет эф-
фектным и хитро завуалирован-
ным политическим заявлением. 
Ведь по самой истории этой 
профессии можно проследить 
то, как менялась экономика в 
индустрии развлечений — от 
людей, писавших историю кино, 
зажигавших звезды и сбивав-
ших их с небосвода, до прекар-
ной коррумпированной обслуги 
крупного капитала (вспомним 
недавние скандалы с «Золотым 
глобусом»). Свою бессмыслен-
ность ощущают даже счастлив-
чики, приписанные к большим 
американским медиа. На днях 
кинокритик The New York Times 
Энтони Скотт, проработавший в 
газете 23 года, заявил о своем 
разочаровании индустрией и 
уходе в литературную критику. В 
общем, чутье, всегда позволяв-
шее Тарантино выбрать андер-
дога, достойного главной роли, 
по-прежнему не подводит его. 
 

КСТАТИ.... 
     *Еще в детстве Квентин Та-
рантино предпочел учебе про-
смотр фильмов и сериалов. Он 
бросил в школу, не получив и 
среднего образования. Часто 
продюсеры жаловались, что 
сценарии режиссера очень 
сложно читать из-за обилия 
грамматических ошибок и ужас-
ного подчерка. Это подтвердила 
и знакомая фильммейкера 
Линда Чен, которая помогала 
Тарантино приводить работы в 
приличное состояние. Она на-
считывала около девяти тысяч 
грамматических ошибок на одну 
страницу. 
    *В 2012 году режиссер при-
знался, что подумывает об 
уходе из киноиндустрии. Спустя 
несколько лет он заявил, что за-
вершит карьеру после съемок 
10 фильма, сценарий к кото-
рому он уже дописал. Воз-
можно, завершающей работой 
Тарантино станет фильм «Кино-
критик» о женщине-критике 
Полин Кейл, которая работала в 
70-е годы консультантом в Para-
mount  
Павел Пугачев. Фото: film.ru  
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      А за два года до этого пе-
вица, не имеющая среднего об-
разования, получила 
докторскую степень в универси-
тете Лаваль. Конечно, она не пи-
сала докторскую диссертацию и 
не защищала ей, не совершала 
никаких научных открытий. Это 
почётное звание, и представи-
тели университета вручили его 
певице в честь её личных и про-
фессиональных достижений. 
     Сама Селин Дион не смогла 
сдержать слёз и отметила, что 
для маленькой девочки из Шар-
леманя это очень большая 
честь – получить почётную док-
торскую степень по музыке. Пе-

вица не смогла окончить 
среднюю школу, но на церемо-
нии вручения она говорила о 
важности школы жизни и умении 
отдавать всё имеющееся ради 
высокой цели. Селин Дион в 
благодарственной речи сказала: 
«Если и есть что-то, что направ-
ляло мою жизнь, так это мое же-
лание преуспеть и идти дальше, 
по максимуму своих способно-
стей, к вершине своих целей, 
своих надежд и своих мечта-

ний». 
     Певица посвятила свою док-
торскую степень человеку, кото-
рого любила: Рене Анжелилу, 
человеку, без которого её карь-
ера могла бы и не сложиться, 
ведь он первым поверил в неё и 
её талант, не побоялся остаться 
без дома, работал днём и ночью 
ради того, чтобы она, девочка из 
многодетной небогатой семьи, 

смогла исполнить свою мечту. 
На самом деле для Селин Дион 
это было очень важно. Она по-
жертвовала своим образова-
нием ради карьеры. Пока дети 
её возраста бегали в школе, иг-
рали со сверстниками и вообще 
жили беззаботно, она записы-
вала альбомы, репетировала от 
рассвета до заката, а порой да-
вала каждый день по концерту. 

     Сегодня певица мечтает о 
том, чтобы все трое её сыновей 
получили хорошее образование. 
Этого хотел бы и муж Селин 
Дион, но он, к сожалению, скон-
чался в 2016 году от онкологиче-
ского заболевания. Они были 
вместе 28 лет, из них 22 года со-
стояли в браке и никогда не об-
ращали внимания ни на разницу 
в возрасте, ни на людское осуж-

дение.  
     Недавно Селин Дион расска-
зала в соцсетях о том, как живет 
сегодня: 
- Я долго боролась с пробле-
мами со своим здоровьем, но 
мне трудно рассказывать обо 
всем, через что я прошла… Да, 
недавно у меня диагностиро-
вали очень редкое неврологиче-
ское заболевание, называемое 
"синдромом скованности", кото-
рым страдает примерно один 
человек на миллион. Хотя ис-
следования продолжаются, те-
перь мы знаем, что именно оно 
вызывает все мои спазмы. 
     К сожалению, они влияют на 
все аспекты моей повседневной 
жизни, иногда вызывая трудно-

сти при ходьбе и не позволяя 
мне использовать свои голосо-
вые связки, чтобы петь так, как 
я привыкла. Но я очень надеюсь 
вернуться на сцену, потому что 
петь - это всё, что я умею и чем 
занималась всю свою жизнь. 
 
 kulturologia.ru. На фото: слева 
- Селин Дион и Рене Анжелил/  
www.300experts.ru; справа - 
Селин Дион с сыновьями/ 
www.lascelebrite.com 
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     85 лет назад, 17 марта 1938 года, 
родился Рудольф Нуреев. Легенда ми-
рового балета. Человек-эпоха. О кото-
ром даже спустя 30 лет после смерти 
слагают легенды и мифы. Aif.ru собрал 
воспоминания людей, знавших артиста 
— друзей, коллег, родственников. Их 
рассказы гораздо более ценны, чем все 
слухи и небылицы, вместе взятые. Хотя 
поверить в быль часто сложнее... 
 
Писательница Франсуаза Саган: 
     «Ноги, ляжки, икры Нуреева очень силь-
ные и при этом на редкость тонкие для муж-
чины его роста, что создает впечатление 
невероятной крепости и придает земной 
облик телу; а торс его, руки, шея легки и 
устремлены в небо. 
     ...У него много друзей и нет друга, много 
любовных похождений и нет любви, он 
почти всегда в одиночестве, но никогда не 
чувствует себя одиноким». 
 
Племянник Юрий Евграфов: 
     «Мне было 18 лет, когда Рудольф при-
ехал в Уфу к умирающей матери... Мы не 
теряли с ним связь, несмотря на строгий 
надзор КГБ. Через третьих лиц он посто-
янно помогал семье — не знаю, как мы во-
обще выжили бы без него. 
     Вскоре от Рудольфа пришли приглаше-
ния для всей семьи. И тут мы узнали, что 
он приедет в Кировский театр. Мы отправи-
лись в Питер. Во время ужина Рудольф 
спросил: “Вы сделали визы? Паспорта с 
собой? Поехали”. Мама опешила. Но Ру-
дольф ничего не желал слушать. Так все 
родственники налегке и отправились в 
Париж. 
     Окружающие часто его боялись. Дядя 
был вспыльчив, мог обращаться с людьми 
очень грубо, но в глубине души любил, 
когда ему давали отпор, — ему нравились 
сильные люди. Говорил, что доходит только 
до той грани, до которой собеседник ему 
позволяет. Его многолетняя преданная по-
мощница Дус Франсуа много от него натер-
пелась. Меня еще в России шокировало, 
как она несла его чемоданы, а Рудольф ей 
говорил что-то вроде “тащи быстрее”. В 
быту был совсем беспомощен, даже не 
умел пользоваться карточкой в банкомате».  
 
Ректор Академии русского балета имени  
Вагановой Николай Цискаридзе: 
     «В каждом поколении существует своя 
знаковая фигура, с которой сравнивают 
того или иного актера. Нуреева и всех тан-
цовщиков эпохи Нуреева всегда сравни-
вали с Нижинским. То же самое сейчас — 
всех сравнивают с Нуреевым. Сравнение 
свидетельствует о не очень большом про-
фессионализме людей, которые это де-
лают. Такой легендой века, как Нуреев, мне 
не хотелось бы стать. Он занял нишечку не-
обычайности, тайны, и вроде как и полити-
ческий скандал был, и неординарная 
личность, рано ушел из жизни, даже собст-
венные похороны превратил в шоу. Един-
ственным героическим поступком его 
жизни, я считаю, был переезд из Уфы в Ле-
нинград, в Вагановское училище. В Совет-
ском Союзе нужно было кучу бумажек с 
подписями и печатями собрать, чтобы тебя 
только посмотрели». 
     Николай Цискаридзе не зря отметил, что 
Нуреев даже похороны собственные умуд-
рился превратить в шоу. Танцовщик умер 6 
января 1993 года, несколько месяцев не 
дожив до 55-летия.  Прощание с Нуреевым 
проходило в фойе парижской «Гранд-
опера», утопавшем в белых хризантемах. 
Шесть ведущих танцовщиков установили 
гроб красного дерева на центральной пло-
щадке парадной лестницы. На пяти языках 
(в том числе на русском), согласно послед-
ней воле артиста, звучали стихи Пушкина, 
Гете, Рембо, Байрона, Микеланджело. 
Было ощущение, что режиссером траурной 
церемонии выступил сам Нуреев — она 
была столь же оригинальной, как и вся его 
жизнь. Покойный лежал в гробу в строгом 
черном костюме и в чалме. На похороны 
прибыл весь высший свет Франции, важ-
ные зарубежные гости и родные танцов-
щика из Уфы.   Незадолго до смерти 
Нуреев принял православие, но панихида 
была устроена также по мусульманскому 
обряду. Могила артиста на русском эмиг-
рантском кладбище Сент-Женевьев-де-Буа 
представляет собой дорожный сундук, по-
крытый текинским ковром из разноцветной 
смальты... И там всегда лежат живые 
цветы. 
 
Первая партнерша Памира Сулейманова: 
     «Когда стала ходить в танцевальный кру-
жок Дома пионеров, Тебя не сразу заме-
тила. Но однажды нас поставили в пару, и 
оказалось, что с Тобой танцевать легче и 
приятнее, чем с другими мальчиками. 
     У Тебя все было трудно. Родители не 
разрешали заниматься балетом. Ты вечно 

опаздывал, прибегал взъерошенный. И все-
гда с большой сумкой или бидоном. Делал 
вид, будто уходишь за хлебом или моло-
ком, а сам мчался в студию. 
     ...После уроков Ты подходишь ко мне и 
говоришь: “Все. Я уезжаю учиться в Ленин-
град”. Внутри у меня все оборвалось. До 
сих пор не пойму, почему я так плакала: то 
ли из-за того, что и мне хотелось учиться, 
то ли из-за того, что жалко было расста-
ваться с Тобой».  
 
Хореограф Пьер Лакотт: 
     «Нуреев никогда не критиковал Совет-
скую Россию. Напротив, всегда гордился 
подготовкой, которую получил в Ваганов-
ском училище и у своего педагога Алексан-
дра Пушкина. К тому же он был прекрасным 
актером и одним из своих учителей назы-
вал Станиславского. 
     Рудольф полушутя-полусерьезно гово-
рил, что хочет быть не менее богатым, чем 
Барышников.  Он считал, что тот слишком 
“американизировался”, и звал его Микки 
Маусом. 

     Нуреев отличался непомерной ску-
постью и боялся остаться к старости без 
денег. 
     Он был наделен необычайной деловой 
хваткой. Всегда отчаянно торговался. При-
обретал квартиры, дома, даже островок Ли 
Галли в Средиземном море. 
     Когда он пришел в парижскую Оперу, то 
объявил, что никаких налогов платить не 
намерен. И в конце концов Рудольфу уда-
лось заполучить австрийское гражданство, 
чтобы не платить налоги. 
     Он мне первому рассказал о своей бо-
лезни. Тем не менее Рудольф был убеж-
ден, что его, как Распутина, убить 
невозможно. Даже больной не переставал 
работать. 
     В душе он считал себя бессмертным. 
Таким он и остался... За 54 года он успел 
совершить столько, сколько другие не ус-
пели бы и за сто лет». 
 
Балерина, педагог Нинель Кургапкина: 
     «Он любил оставаться независимым, и 
проявлялось это часто в поступках резких. 
     По окончании школы Рудик первый раз 
приходит на урок. Заходит в зал и стано-
вится у палки. А была такая традиция, что 
самый молодой берет лейку и поливает у 
палки и на середине. Все стоят и ждут, 
когда он будет поливать. Рудик тоже встает, 
избоченясь, и смотрит. Кто-то говорит: 
“Рудик, ты самый молодой, давай, поли-
вай”. Нуреев показал всем длинную фигу, 
взял свои шмотки и ушел из зала. Я потом 
спросила, почему он не полил. “А почему я 
должен поливать?!  Я не такой молодой, а 
потом, там есть такие бездари, которые 
только поливать и должны!” В подобных 
вещах ему, конечно, сильно недоставало 
воспитанности».  
 
Танцовщик и хореограф Ролан Пети: 
     «Я назвал бы его типичным героем исте-
ричного кино Тарантино — грубым, нерв-
ным, опасным, дерганым и 
непредсказуемым! 
     Красавцем назвать его язык не поворачи-
вался. При этом он производил впечатле-
ние совершенно   ослепительного 
человека. Среднего роста, крепкий и гиб-
кий, он обладал мускулистыми, чуть корот-
коватыми по балетным меркам ногами и 
руками, совершенно гладкой, по-детски не-
развитой грудью, большими губами со шра-
мом, пронзительными карими глазами и 
повадками уличного хулигана... Ничего осо-
бенного, но вы необъяснимым образом 
мгновенно подпадали под его гипнотиче-
ские чары. 
     Он был очень одиноким человеком и, 
мне кажется, делал все, чтобы обмануть 

это печальное и мучительное чувство... 
Знаю, он посещал злачные места, а возвра-
щаясь домой, быстро принимал душ, смы-
вая остатки чужих запахов и 
прикосновений... У него не было времени 
на серьезный любовный роман... Вся его 
энергия была направлена исключительно 
на работу». 
 
Подруга юности Любовь Романкова: 
     «После того как в 1961 году Рудик 
остался на Западе, наше общение с ним 
ограничивалось лишь редкими секретными 
письменными контактами и телефонными 
разговорами через третьих лиц... После пе-
рестройки мы снова смогли встречаться. В 
90-м году мы с братом уже гостили у Рудика 
в Париже. У него была квартира на набе-
режной Вольтера, напротив Лувра. Все 
стены от пола до потолка были увешаны 
картинами художников XIX века с изобра-
жением обнаженных мужских фигур, а на 
изящных антикварных столиках стояла 
мелкая пластика — юноши, кентавры, 
боги... Родившись в семье военного полит-

рука и домохозяйки, не имеющий специ-
ального художественного образования, он 
обладал тонким, безупречным вкусом. 
     В первый его приезд в Ленинград после 
28-летней разлуки моя мама спросила его: 
“Рудик! У вас есть все: гениальное ма-
стерство, слава, почет, богатство. Чего вы 
еще хотите?” “Жить! Жить! Жить!” — 
страстно ответил Рудик. Тогда мы и пред-
ставить себе не могли, что он смертельно 
болен... 
     Музей Нуреева, о котором он писал в за-
вещании, так и не создан, его вещи распро-
даны на аукционах, в его квартирах живут 
новые жильцы, остров тоже кто-то купил... 
Но есть ощущение радости и веры, что сам 
Нуреев, его душа, его бессмертные танцы 
— с нами, с людьми, которым посчастливи-
лось хоть ненадолго побыть с ним на 
Земле». 
 
Факты о Рудольфе Нурееве 

 
1. Рудольф Нуреев родился в поезде. К 
тому моменту, когда его отец, служивший в 
Маньчжурии, смог вызвать к себе жену и 
детей, Фарида Нуреева находилась на по-
следних неделях беременности. Женщина 
не смогла выдержать 12 долгих дней до-
роги, поэтому маленький Рудик появился 
на свет под стук колес 17 марта 1938 года. 
2. К концу жизни танцор был очень обеспе-
ченным человеком ( Нуриев был самым бо-
гатым человеком в балете. Vanity Fair 
оценивала его состояние в $80 миллионов). 
Однако расточительность, свойственная 
некоторым богатым людям, была ему абсо-
лютно чужда. Рудольф считал каждую ко-
пейку, поскольку слишком хорошо знал, что 
такое голод и нищета. В семье Нуреевых 
росло четверо детей. Денег катастрофиче-
ски не хватало: мало того, что Рудик посто-
янно донашивал вещи сестер, однажды, 
когда мальчик должен был идти в школу, у 
него не оказалось ботинок, поэтому матери 
пришлось нести сына в класс на спине. 
3. Желание связать свою жизнь с балетом 
возникло у Нуреева в 5 лет, когда мама 
впервые привела его на представление. 
Однако отца такая перспектива не обрадо-
вала. Он был категорически против и вся-
кий раз, когда заставал сына за танцами, 
тут же доставал свой ремень и устраивал 
ему порку. Но Рудольф сопротивлялся как 
мог и, несмотря на угрозы родителя, начал 
ходить в кружок народного танца. В 11 лет 
талантливого мальчика заметила бывшая 
участница труппы Дягилева Анна Удаль-
цова, ставшая его педагогом. А чуть позже 
он учился у Елены Вайтович. Именно эти 
две женщины убедили своего ученика по-
ступать в Ленинградское хореографическое 

училище. Деньги на билет в Северную сто-
лицу Рудольф заработал сам уроками тан-
цев. 
4. В 1955 году Нуреева приняли в училище, 
но в силу своего импульсивного и резкого 
характера он не раз оказывался на грани 
отчисления. Впервые это произошло бук-
вально через неделю после начала заня-
тий. Начинающий танцовщик не нашел 
общий язык с преподавателем и директо-
ром учебного заведения Шелковым и по-
просил заменить педагога! Как ни странно, 
ему пошли на уступки, и благодаря этому 
Рудольф оказался в классе Александра 
Пушкина, с которым у него сложились за-
мечательные отношения. 
5. В 1958 Нуреев окончил обучение и был 
зачислен в театр имени С. М. Кирова (в на-
стоящее время — Мариинский театр — 
прим. ред.). Руководство побаивалось 
брать хоть и талантливого, но слишком 
своенравного Рудольфа на зарубежные га-
строли. Поездка труппы в Париж в 1961 
году, как и многие другие, должна была 
пройти без него. Однако в самый послед-
ний момент принимающая сторона на-
стояла на том, чтобы Нуреев приехал во 
Францию. Тогда еще никто не знал, что 
звезда советского балета не захочет воз-
вращаться на родину. 
     Из-за слишком свободного поведения и 
нежелания артиста подчиняться жестким 
требованиям сотрудников КГБ, сопровож-
давших советскую труппу каждую секунду, 
было принято решение вернуть Рудольфа 
в СССР до окончания гастролей. Но план 
провалился: оказавшись в аэропорту Ле 
Буржэ, Нуреев обратился к полицейским, 
которых встретил на своем пути: «Я хочу 
остаться в вашей стране». Эти слова пред-
определили всю его дальнейшую жизнь.  
6. Одной из самых ярких партнёрш, танце-
вавших с Нуреевым, была прима-балерина 
лондонского Королевского балета Марго 
Фонтейн. Их совместная творческая жизнь 
началась в 1962 году в балете «Жизель» и 
продолжалась много лет. Есть мнение, что 
Марго и Рудольфа связывали не только ра-
бочие и дружеские отношения, но и любов-
ные. Хотя достоверных доказательств 
этому нет, к тому же артист был известен 
своей нетрадиционной ориентацией, а Фон-
тейн была замужем. 
7. 25 лет Нуреев жил с датским танцовщи-
ком Эриком Бруном до самой смерти по-
следнего. Эти отношения не являлись 
тайной ни для кого, однако артиста сильно 
раздражало, когда журналисты пытались 
лезть в его личную жизнь, поэтому он ста-
рался свести общение с представителями 
прессы к минимуму. 
8. В 1989 году Нуреев впервые вернулся на 
родину. И, хотя он дважды выступил на 
сцене Кировского театра, мало кто из тех 
зрителей понимал, что перед ними — ле-
гендарная личность. Дело в том, что, после 
побега танцора за рубеж страна предпочла 
поскорее забыть о нем и его неподобаю-
щем советскому человеку поступке.  
9. В 1983 году у Рудольфа обнаружили 
ВИЧ. Эта болезнь стала главной причиной 
его довольно ранней смерти. Танцовщик 
умер в возрасте 55 лет и был похоронен на 
русском кладбище Сент-Женевьев-де-Буа 
под Парижем. Оформлением могилы арти-
ста занимался ведущий художник Париж-
ской Оперы Энцо Фриджерио. Зная страсть 
своего покойного друга к коллекционирова-
нию старинных ковров, он создал один из 
них на его могиле из мозаики. 
10. К 1993 году, когда Нуреев ушел из 
жизни, ему принадлежала вилла в Ла-
Тюрби, две роскошные квартиры в Париже 
и одна в Монако, огромное ранчо в США, 
дом в Дакоте, квартира в Нью-Йорке и еще 
целый архипелаг островов Ли Галли в Ита-
лии. Он коллекционировал предметы искус-
ства, в основном ковры и скульптуры. 
Только его недвижимость специалисты оце-
нивали в 21 миллион долларов (а в 1993 
году вес американской валюты был куда 
серьезнее, чем сейчас) и еще 7 миллионов 
активов в США. 
11.Когда Нуреева не стало, выяснилось, 
что младшей сестре Розе он завещал 200 
тысяч, еще 50 тысяч своей племяннице Гю-
зель. Остальные его родственники в России 
не получали ничего, а все состояние посту-
пило в распоряжение фонда его имени, ко-
торый Нуреев основал, чтобы помогать 
молодым танцовщикам — ну, и уйти от 
зверских налогов. 
        Позже о своих правах на наследство 
заявила еще одна сестра танцора Разида 
Евграфова с сыновьями и дочка третьей 
сестры Альфия. В 1998 году суд вынес ре-
шение о законности завещания, но на тот 
момент фонд уже уладил свои отношения 
с Розой и Гюзель, выплатив им 1,8 мил-
лиона долларов за отказ от исковых требо-
ваний, и обеспечил Розе пожизненную 
пенсию в 1500 долларов. А вот остальная 
родня осталась ни с чем. 
Татьяна Уланова, Елена Садкова, Оксана Морозова. 
На фото: Рудольф Нуреев в Уфе во дворе дома по 
улице Зенцова, где жила семья Нуреевых, 1987 год  

Виктор Воног/ТАСС  

 «Окружающие его боялись» «Окружающие его боялись»

легенда
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Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  
Телефон: (403) 615-7842 (Voice or Text)     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

С Е Р Т И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Й  Э Л Е К Т Р И К  
Мастер электрик. Лицензированная компания. Страховка. Получение разреше-
ний на проведение электрических работ/City Electrical Permit request. Расчет  
нагрузки на вводную панель/Service load calculation. Выполняем все виды 
электрических рaбот. Дом. Офис. Гараж. Ремонт. Новое строительство.  

Телефон: 403-808-8471 Андрей 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    
Г а з е т а   р а с п р о с т р а н я е т с я  в  К а л г а р и  и  Э д м о н т о н е .  

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  

При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  
О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  

и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   
П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   

о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
ТРЕБУЕТСЯ  РАБОТНИК  В  ЭДМОНТОНЕ  

Требуются  помощник по установке окон и дверей.  
Полная Занятость. Хорошая оплата. 

Телефон :  1-780-863-5964

Н У Ж Е Н  Н А П А Р Н И К  Н А  Р Е Н О   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 

Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  
в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 

В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 
церковной и православной тематики.  

Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 
www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  

Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

оо бб уу чч ее нн ии ее
УРОКИ  АНГЛИЙСКОГО  ЯЗЫКА  

Опытная учительница английского языка и литературы с канадским образованием. 
Работаю со взрослыми и детьми от 12 лет. Учу с любого уровня, готовлю  

к экзаменам, обучаю ELA 10, 20, 30. Присылайте текст: 587-575-9785, Дина. 

МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  В А М ,   
В А Ш Е М У  БИЗНЕСУ  И  В А Ш Е Й  СЕМЬЕ !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-6713667. E-mail:  vladimir.alexx@gmail.com 

АДРЕС НАШЕГО САЙТА:: 
W E B K O L E S O . C O M
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     «Не всегда я слушал 
п р е д о с т е р е ж е н и я 
судьбы. Не однажды я 
попадал в ситуации, 
когда мог погибнуть. Но 
всякий раз что-то помо-
гало мне остаться в 
живых», – признавался 
Алексей Петренко, кото-
рому 26 марта могло бы 
исполниться 85 лет. 
     Вспоминаем яркую 
жизнь народного арти-
ста, в которой было 
место и любви, и боли. 
 
И опять повезло  
 
     Как-то в детстве он 
залез с пацанами по водо-
сточной трубе в казарму, 
где выступали гастроли-
рующие артисты. А оч-
нулся, когда его несли 
домой – со сломанной 
рукой и сотрясением 
мозга. Упав с высоты 
третьего этажа, Лёшка 
остался жив. Потом едва 
не умер от гнойного пери-
тонита и после месяца в 
больнице без экзаменов 
был переведён в десятый 
класс. 
     Спустя много лет заме-
тил в поезде, что женщине 
стало плохо. На ближай-
шей остановке выбежал в 
аптеку. Но обратно едва 
успел вскочить на сту-
пеньку. Поезд набрал ско-
рость, ветер сдувал 
Петренко. А впереди был 
тоннель. Поняв, что там 
его просто размажет по 
стенам, он спрыгнул на 
полном ходу, проскользив 
животом по щебёнке не-
сколько метров. Многочис-
ленные ушибы, перелом 
ноги, месяцы лечения и 
реабилитации… И опять 
ему повезло – чудом на 
месте ЧП оказался какой-
то человек, вызвал скорую. 
 
Не вживался, а жил  
 
     Актёр уже умел читать 
знаки свыше. Жизнь без 
чувства меры привела к 
тому, что Петренко, любив-
ший роли, где можно пры-
гать и танцевать, 
вынужден был поменять 
амплуа. Нога не сгибалась, 
он стал прихрамывать. 
Даже хотел проститься со 
сценой. «Не могу ничего 
делать вполсилы», – рас-
сказывал он. 
     Шутка ли – Петренко 
трижды поступал в теат-
ральный вуз. Сказывалось 
отсутствие не таланта, но 
элементарных знаний. По-
следний раз педагоги про-
сто закрыли глаза на 
прорехи в школьной про-
грамме и приняли Алексея. 
А когда однажды уже на-
родного артиста спросили, 
что бы он изменил, если б 
можно было начать жизнь 
с нуля, Петренко сказал: 
«Отменил бы школу». 
     Только не надо об этом 
рассказывать подросткам, 
уверяющим родителей, что 
в будущем им не приго-
дится физика или черче-
ние. Повзрослев и 
помудрев, Алексей Ва-
сильевич стал много чи-
тать. Даже взялся за 
освоение церковнославян-
ского языка - по молитвам 
и по Евангелию. 
. Не всё и не сразу пони-
мал. Прозревал «пома-
неньку» (в его речи так и 

сохранились просторечия 
из деревенского детства). 
«Боюсь одного, – говорил. 
– Времени осталось мало, 
да и память уже не та. 
Могу не успеть…»  
     В кино, куда пришёл 
почти в 30 лет, он успел. 
Многое. Хотя популяр-
ность не свалилась на него 
в одночасье. К славе Пет-
ренко шёл гигантскими ша-
гами (как-никак 46-й 
размер ноги!), но всё-таки 
не торопясь. Предпочитая 
играть мало и хорошо, а не 
всё подряд. Да и картины, 
в которые его приглашали, 
часто были отнюдь не лег-

ковесными историями. 
«Король Лир», «Двадцать 
дней без войны», «Сказ 
про то, как царь Пётр 
арапа женил», «Ключ без 
права передачи»… Позже 
подоспела «тяжёлая ар-
тиллерия» в виде «Жесто-
кого романса», 
«Сибирского цирюльника», 
«12»…     Петренко умуд-
рился взять не количе-
ством (хотя у него сотня 
киноролей!), а редчайшим 
качеством, когда зритель 
видит на экране не арти-
ста, а реального человека. 
Он всегда был органичен. 
Не вживался, а жил судь-
бой персонажа. Оттого и 
болезни рано настигли его. 
Сердце-то не камень. 
    А первой главной ролью 
в кино для Петренко стал 
Распутин в фильме Элема 
Климова «Агония». Режис-
сер приметил актера в Те-
атре имени Ленсовета и 
решил посоветоваться со 
знаменитым гипнотизером 
Вольфом Мессингом, 
чтобы узнать, способен ли 
он пропустить через себя 
столь тяжелую роль. Они 
проговорили около часа, и 
Мессинг кандидатуру Пет-
ренко одобрил, на память 
осталась фотография с 
надписью: «Дорогой 
Алеша! У вас все будет хо-
рошо, я мысленно с вами, 
1973 год». 
     В целом же Петренко не 
был удовлетворен тем, как 
складывалась его актер-
ская судьба, ему казалось, 
что он мог взвалить на 
себя ношу гораздо боль-
шую, чем то, что ему до-
ставалась в театре и кино.  
Бывало и так, что работу 
предлагали в «неподходя-
щий момент»: 
     «Когда у меня были 
силы и желание работать, 

то, как правило, не случа-
лось так, чтобы именно в 
этот момент кто-то что-то 
предлагал. Напротив, в ми-
норные месяцы как раз и 
поступали предложения. И 
я отказывался от роли, бу-
дучи не в самом хорошем 
состоянии духа. Отказы-
вался, заведомо зная, что 
сейчас мне этого не под-
нять». 
     Потом актер сожалел, 
что отказался от роли 
Счастливцева в картине 
Владимира Мотыля по 
пьесе Островского «Лес» и 
роли Захара в фильме 
«Несколько дней из жизни 

И.И. Обломова» Никиты 
Михалкова: «Это уж точно 
явные мои ошибки. Но на 
все были свои причины. От 
Захара отказался потому, 
что мечтал об Обломове. 
Мне казалось, что Илью 
Ильича нужно играть со-
всем не таким, как он напи-
сан». 
     Однажды Петренко от-
казался от роли Петра I в 
дорогом американском 
проекте, потому что не 
хотел играть на англий-
ском языке. Но когда Ми-
халков предложил ему 
роль генерала Радлова в 
«Сибирском цирюльнике», 
ради нее он занялся анг-
лийским – может, амери-
канский сценарий не 
понравился, а может, сде-
лал работу над ошибками.   
Со временем Алексей Пет-
ренко начал соглашаться и 
на рискованные экспери-
менты, например, сыграл 
маньяка в триллере «Кол-
лекционер» Юрия Гры-
мова. 
 
Увидел передачу,  
расстроился  
 
    Первый звоночек Пет-
ренко услышал именно во 
время съёмок «Агонии», 
когда в 34 года свалился с 
инфарктом. Элем Климов 
приостановил процесс. 
Потом фильм положили на 
полку, и в советский прокат 
он вышел в 1985-м, спустя 
19 лет после начала съё-
мок. Второй инфаркт до-
гнал на «Сибирском 
цирюльнике». Но и тогда 
судьба вытащила актёра. 
А вот смерть второй жены 
– Галины Кожуховой – 
сильно подкосила 71-лет-
него Петренко. Казалось, 
почва ушла из-под его ног. 

Супруги были вместе 32 
года, ради Галины он оста-
вил в Ленинграде первую 
жену, с которой прожил 19 
лет, переехал в Москву, по-
дружился с сыном Га-
лины… 
     Теперь актёра ничего не 
радовало. С дочерью от 
первого брака отношения 
не складывались. С внуч-
кой не виделся. Можно 
было бы сказать: спасала 
работа. Но... Спасла 
встреча с узбечкой из Кир-
гизии Азимой. На 33 года 
моложе, мать четверых 
детей, она смогла влюбить 
в себя артиста и продлить 

ему жизнь на 7 лет. Кол-
леги и друзья отнеслись к 
скоропалительному браку 
по-разному. Одни осуж-
дали: предал память Га-
лины. Другие поддержали 
– не всякий мужик вынесет 
крест вдовца. А дочь Пет-
ренко Полина заподо-
зрила, что Мелания, 
которую Алексей Василь-
евич называл родной, по-
явилась на свет не от него. 
И оказалась права. Полина 
даже выступила на телеви-
дении. И в смерти Пет-
ренко Азима потом 
обвинила её: актёр увидел 
передачу, расстроился, и 
спустя несколько дней у 
него оторвался тромб. 
     Слава богу, он никогда 
не узнает, как потом руга-
лись и судились самые 
близкие ему люди. Как 
никто не узнает, под каким 
гипнозом Петренко изме-
нил завещание, отписал 
всё Азиме и перестал об-
щаться с пасынком Михаи-
лом Кожуховым. Уже много 
лет журналист отказыва-
ется говорить об отчиме и 
его третьей жене. Лишь од-
нажды сказал: «Алексей 
Васильевич – очень хоро-
ший актёр. Когда мы по-
знакомились, я учился в 
институте. Тогда он и моя 
мама полюбили друг друга. 
У нас были хорошие отно-
шения, мы не конфликто-
вали. Мама (в то время 
театральный критик в га-
зете «Правда». – Ред.) 
много сделала для того, 
чтобы он стал великим 
Петренко: оберегала, обтё-
сывала, наполняла, подтя-
гивала. Словом, сыграла 
колоссальную роль в 
судьбе. Если бы она не пе-
ревезла его из Питера, 
вряд ли случились бы его 
многие интересные роли». 

 Факты 
 об артисте 

 
Бокс 

     В юности будущий кино-
артист, как и большинство 
мальчишек, играл с друзь-
ями в мяч, мечтал стать 
футболистом и увлекался 
другими видами спорта. 
Петренко посещал секцию 
бокса и занимался борь-
бой. Однако связать свою 
судьбу с профессиональ-
ным спортом Алексею 
было не суждено. 
     Его отговорил руководи-
тель драматического 
кружка во Дворце пионе-
ров, который парень стал 
посещать в старших клас-
сах. Он рассказал под-
опечному, что боксерам 
часто ломают носы на 
ринге, а у борцов стра-
дают уши. После таких 
слов Петренко передумал 
заниматься этими видами 
спорта дальше и решил 
сосредоточиться на ак-
терстве, которое казалось 
более безопасным. 
 

Слесарь, пастух  
и даже матрос 

     Стоит отметить, что, 
прежде чем связать свою 
судьбу с кинематографом, 
ему приходилось попробо-
вать свои силы в разных 
профессиях. Алексей был 
пастухом, служил матро-
сом, работал слесарем. 
     После того, как первые 
попытки поступить в теат-
ральный институт окончи-

лись неудачей, он 
стыдился просить матери-
альной помощи у родите-
лей и устроился работать 
кузнецом. О своих колле-
гах-кузнецах артист позже 
говорил в интервью, что 
они научили его многим 
важным вещам и дали не 
меньше, чем товарищи по 
театру и кинематографу. 
 
Вокальный талант 

     В числе интересных 
фактов об Алексее Пет-
ренко – его вокальный та-
лант. Он исполнял 
увертюры, народные и 
церковные песни, пел арии 
и баллады. В его репер-
туаре были композиции на 
русском, украинском, бело-
русском и сербском язы-
ках. Однако долгое время 
актер стеснялся своих спо-
собностей и пел только в 
кругу близких друзей и род-
ственников. 
     С возрастом исполни-
тель стал позволять себе 
чаще выступать на людях, 
мог спеть, например, на ки-
нофестивале. Любопытно, 
что перед выступлением 
Алексей Васильевич ста-
рался ни с кем не разгова-
ривать: берег голос. На 
протяжении нескольких 
лет Петренко мечтал спеть 
оперу «Борис Годунов», 
чтобы как в старину – в 
вертепном театре на ба-
заре, с куклами. 
     Однажды он решил по-
пробовать воплотить за-
мысел, взял коробку и на 
улице спел Пимена из 
оперы. Спустя десять 
минут его коробка для 
денег была полна. А до 
этого случая артист был убеж-
ден, что к народу его не пустили 
бы выступать а капелла и не ре-
шался петь при посторонних. 

 
Религия 

     В жизни Алексея Пет-
ренко религия всегда зани-
мала особое место. Артист 
был человеком православ-
ным и глубоко верующим, 
Библия стала его настоль-
ной книгой. В интервью он 
не раз признавался, что 
верит не в случай, а в 
«божий промысел». И это 
были не пустые слова, он 
жил как настоящий хри-
стианин, придерживался 
заповедей и даже време-
нами думал о том, чтобы 
оставить актерскую про-
фессию и уйти в мона-
стырь. 
     Однако затем понял, что 
в пожилом возрасте ему 
будет тяжело работать фи-
зически, а становиться иж-
дивенцем для молодых 
монахов ему не хотелось. 
Актер вспоминал в интер-
вью, что в юности после 
разговора с батюшкой, ко-
торый произвел на него не-
изгладимое сильное 
впечатление, он всерьез 
загорелся идеей стать свя-
щенником. 
     Он сказал матери, что 
после школы пойдет 
учиться в духовную семи-
нарию. Но родительница 
стала отговаривать на-
следника, ведь в советские 
годы церковь была не в 
чести, рассказала о време-
нах, когда священников 
преследовали, судили и 
казнили. Сын прислушался 
к словам мамы и в семина-
рию поступать передумал, 

решив стать артистом. 
     Живя в Ленинграде, 
Петренко редко посещал 
храмы, боялся, что на него 
донесут руководству. А бу-
дучи на гастролях в других 
городах, всегда заходил в 
церковь, чтобы поставить 
свечи. Однажды коллеги 
увидели икону в гостинич-
ном номере у Алексея Пет-
ренко, и об этом стало 
известно парторгу.   
     В 90-е годы Алексей Ва-
сильевич поселился в под-
московной деревне, где 
стал жить затворником в 
небольшом доме, напоми-
нающем келью. По празд-
никам Петренко пел в 
местном храме, читал 
«Деяния святых апосто-
лов». 
 

Озвучка 
мультфильмов 

     В завершение подборки 
интересных фактов об 
Алексее Петренко доба-
вим, что он также был из-
вестен как актер 
озвучивания. Его голосом 
говорят персонажи мульт-
фильмов «Слон и Пе-
ночка», «Гофманиада». 
     Кроме того, Петренко 
озвучивал документаль-
ные ленты и телеспек-
такли, а также осуществил 
давнюю мечту и записал 
цикл русских сказок, со-
стоящий из 24 частей. В 
планах было озвучить бе-
лорусские, украинские и 
болгарские произведения. 
Артист признавался, что 
мечтает, выйдя на пенсию, 
ходить в детские сады и 
читать малышам сказки на 
разных языках. 
 

Татьяна Уланова, 
Екатерина Сергеева  
Фото: «Кино-Театр»

наши кумиры
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По горизонтали::   1. Крайность, вредящая делу. 6. Одно из двух основных направ-
лений буддизма. 10. Млекопитающее отряда грызунов. 11. Подарок на память. 12. Вы-
сота боковой грани правильной пирамиды. 13. Звук, производимый ударяющимися друг 
о друга зубами. 14. Приверженец королевской власти. 15. Самый известный бразильский 
футболист. 18. Название некоторых учебных заведений. 20. Группа сообщников, объ-
единившихся для достижения своих целей. 22. Человеческое тело как источник чув-
ственности, похоти. 24. Персонаж комедии Дениса Фонвизина "Недоросль". 25. Большая 
широкая и прямая улица. 27. Швейцарский .... 29. Смазочное масло для карбюраторных 
двигателей. 30. Трава семейства зонтичных. 33. Роман таджикского писателя Айни. 34. 
Тот, кто имеет наибольшие шансы на победу. 37. Позор, бесчестье. 40. Прыжок в клас-
сическом балете. 41. Ребенок. 42. Сорт арбуза. 43. Отлогая возвышенность. 44. Бобовое 
растение. 
 
По вертикали: 1. Небольшой населенный пункт. 2. Комедия Николая Гоголя. 3. Фран-
цузский композитор, автор оперы "Фауст". 4. Детская писательница, автор сборника 
"Стихи детям". 5. Минерал, розовая прозрачная разновидность турмалина. 6. Правый 
приток Исети. 7. Беспорядок, путаница. 8. Район Москвы. 9. Историко-детективный те-
лефильм Александра Адабашьяна по роману Бориса Акунина. 16. Нелепый поступок. 
17. Млекопитающее отряда сумчатых. 19. ...-офицер. 20. Снег в виде мелких круглых 
зерен. 21. Суматоха на корабле. 23. Столица летних Олимпийских игр. 26. Здание, по-
стройка. 27. Итальянская автомобильная компания. 28. Город из романа Ильфа и Пет-
рова "Золотой теленок". 31. Множительный аппарат. 32. Спасительное содействие. 35. 
... Акопян. 36. Вещество парфюмеров. 38. Единица оценки силы шторма. 39. Потенци-
альный дедушка. 

 
28 марта 

155 лет со дня рождения 
1868. Максим Горький (Алексей Пешков), писатель, литера-
турный критик, публицист, общественный деятель  
95 лет со дня рождения 
1928. Збигнев Бжезинский, американский государственный 
деятель, политолог  

29 марта 
105 лет со дня рождения 
1918. Сэм Уолтон, американский бизнесмен  
55 лет со дня рождения 
1968. Владимир Пресняков (младший), эстрадный певец  

30 марта 
85 лет со дня рождения 
1938. Уоррен Битти, американский актер ("Бонни и Клайд"), 
режиссер, продюсер  
55 лет со дня рождения 
1968. Селин Дион, канадская певица  

31 марта 
95 лет со дня рождения 
1928. Горди (Гордон) Хоу, легендарный канадский хоккеист  
85 лет со дня рождения 
1938. Александр Збруев, актер театра и кино  
80 лет со дня рождения 

1943. Кристофер Уокен, американский актер, обладатель 
"Оскара" ("Охотник на оленей")  

1 апреля 
70 лет со дня рождения 
1953. Барри Зоннефельд, американский кинорежиссер ("Се-
мейка Адамс"), продюсер  

 2 апреля 
95 лет со дня рождения 
1928. Серж Генсбур (Люсьен Гинзбург), французский компо-
зитор, актер, режиссер, писатель  

3 апреля 
65 лет со дня рождения 
1958. Алек Болдуин, американский актер  

4 апреля 
205 лет со дня рождения 
1818. Томас Майн Рид, английский писатель 
95 лет со дня рождения 
1928. Элина Быстрицкая, народная артистка СССР 
 85 лет со дня рождения 
1938. Илья Резник, поэт, автор текстов  

5 апреля 
50 лет со дня рождения 
1973. Фаррелл Уильямс, американский певец, рэпер, про-
дюсер, музыкант  

 

6 апреля 
90 лет со дня рождения 
1933. Станислав Любшин, актёр,, режиссер  

8 апреля 
60 лет со дня рождения 
1963. Джулиан Леннон, английский певец, гитарист, компо-
зитор, сын Джона Леннона и Синтии Парр  
55 лет со дня рождения 
1968. Патрисия Аркетт, американская актриса, режиссер  

9 апреля 
90 лет со дня рождения 
1933. Жан Поль Бельмондо, французский актер  
85 лет со дня рождения 
1938. Виктор Черномырдин, бывший премьер-министр РФ 

10 апреля 
45 лет со дня рождения 
1973. Роберто Карлос да Силва, бразильский футболист, 
чемпион мира (2002)  

11 апреля 
115 лет со дня рождения 
1908. Масару Ибука, японский предприниматель, один из ос-
нователей корпорации "Сони"  
55 лет со дня рождения 
1968. Сергей Лукьяненко, писатель-фантаст ("Ночной 
дозор", "Дневной дозор", "Лабиринт отражений")  

 
12 апреля 

90 лет со дня рождения 
1933. Монтсеррат Кабалье, испанская оперная певица (со-
прано),   лучшая представительница искусства бельканто  

13 апреля 
1963. Гарри Каспаров (Ванштейн), 13-й чемпион мира по 
шахматам  
45 лет со дня рождения 
1978. Карлес Пуйоль, испанский футболист, один из лучших 
защитников в мировом футболе, чкмпион Мира (2010) и 
Квропы (2008)  

14 апреля 
50 лет со дня рождения 
1973. Эндриен Броуди, американский актер, продюсер, лау-
реат премии "Оскар"  

15 апреля 
90 лет со дня рождения 
1933. Борис Стругацкий, писатель-фантаст 
40 лет со дня рождения 
1983. Илья Ковальчук, хоккеист, чемпион мира, Олимпиады 

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  2. Ферми. 5. Пилот. 9. Перу. 10. Едок. 11. Скипетр. 12. Вершок. 13. Еретик. 14. Наст. 16. Ландрас. 20. Ячея. 25. Вирус. 26. 
Голод. 27. Лорен. 28. Азу. 29. Ива. 30. Руина. 31. Сенат. 32. Сапун. 33. Штаб. 36. Маскара. 40. Скок. 42. Тифлис. 43. Техник. 44. Семинар. 45. 
Гимн. 46. Мука. 47. Суета. 48. Кудри. 
По вертикали:  1. Сенека. 2. Фуршет. 3. Раскол. 4. Ибикон. 5. Претор. 6. Люрекс. 7. Тетеря. 8. Дофине. 14. Нувориш. 15. Сардина. 17. Августа. 
18. Должник. 19. Аудитор. 21. Черепок. 22. Ягнёнок. 23. Исаак. 24. Класс. 34. Тритий. 35. Баланс. 36. Массне. 37. Саамка. 38. Абинск. 39. 
Астрид. 40. Сухуми. 41. Описка. 
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    «Сын известных родителей» 
– от этого ярлыка Владимиру 
Преснякову-младшему удалось 
избавиться легко и быстро. Его 
бунтарский и романтичный образ 
вкупе с уникальным голосом, про-
исхождение которого интриговало 
многих, принесли ему бешеную 
популярность. Ро случаю 55-летия 
артиста «Рамблер» расскажет о 
его жизни в десяти фактах. 
 

Непутевое детство 
 
     Владимир родился 29 марта 
1968 года в Свердловске, в семье 
музыкантов Владимира и Елены 
Пресняковых – артистов ансамбля 
«Самоцветы». Чтобы обеспечи-
вать себя и сына, родители буду-
щей звезды часто 
гастролировали. Поэтому воспи-
тание Владимира легло на плечи 
его бабушки. А позже мальчика 
устроили в интернат, в котором 
учился еще его отец. Обиделся ли 
на это маленький Вова? Он нико-
гда (по крайней мере публично) не 
отзывался о родителях в негатив-
ном ключе. По словам Влади-
мира, он всегда старался 
относиться к разлуке с понима-
нием. 
     Но и родители не оставались в 
долгу. Владимиру учеба давалась 
сложно. А иногда он становился 
причиной конфликтов в школе из-
за своего вспыльчивого харак-
тера. Поэтому несколько раз 
«сына знаменитых родителей» ис-
ключали из учебных заведений. 
Но даже в этом случае Елена и 
Владимир не теряли терпения – 
не повышали на ребенка голос и 
не наказывали его. Поддержка 
семьи сыграла роль в жизни Вла-
димира большую, чем порицание, 
которого ему хватало от окружаю-
щих. 
     В 11 лет Пресняков-младший 

сочинил свою первую песню. К 
этому времени родители забрали 
сына из Свердловска в Москву. В 
столице Володя часто посещал их 
репетиции и концерты. Сам начал 
петь в хоре Елоховской церкви. 
На гастролях родителей он позна-
комился с Димой Маликовым, с 
которым сочинял песни. Так что 
музыка постепенно стала частью 
жизни будущей звезды. А уже в 13 
лет он начал выступать с группой 
«Круиз», с ней же состоялись пер-
вые в его жизни гастроли. По-
скольку концерты приносили 
гонорары, Володя никогда не про-
сил у родителей денег на карман-
ные расходы. Несмотря на такую 
вольную самостоятельную жизнь 
школу Преснякову-младшему при-
шлось все-таки закончить. После 
нее он поступил в музучилище им. 
Октябрьской революции на дири-
жерско-хоровой факультет. Это 
было его второе училище. Из Хо-
рового училища имени Свешни-
кова юношу выгнали за прогулы. 
     Существует несколько версий 
о происхождении фальцета Прес-
някова-младшего. Сам он любит 
шутить, что пользуется прищеп-
ками, закрепляя их «в нужных ме-
стах». Одни склонны утверждать: 
уникальный голос Владимиру по-
ставила команда его знаменитого 
отца. Другим более реалистичной 
кажется версия с пневмонией, пе-
ренесенной в детстве. Из-за нее 
музыкант сначала потерял голос, 
а потом открыл, что не может петь 
иначе. Наконец, третья версия – 
во время возрастной мутации 
Владимир лишился голоса. Врачи 
смогли наладить работу связок, 
но вот петь мальчик мог теперь 
только фальцетом. 
 

Карьерный взлет  
и роман, удививший 

всех 
 
     Начало сольной карьеры Прес-
някова-младшего совпало с тем, 

что его отец решил покинуть «Са-
моцветы». Елена, мать музы-
канта, оставалась солисткой 
известной группы еще довольно 
долго. Ее супруг стал выступать 
вместе с сыном. У него в сольной 
программе Владимира был номер 
с исполнением джазовых компози-
ций на саксофоне. Сын с отцом 
настолько связаны, что даже день 
рождения празднуют в один день, 
хотя Пресняков-старший родился 
26 марта. 
     Известность Преснякову-млад-
шему принес как ни странно кине-
матограф. Его участие в съемках 
фильма «Выше радуги» сделало 
юношу известным во всем СССР. 
После Владимира приглашали 
еще в несколько известных кар-
тин, для которых он писал музыку. 

     7 октября 1986 года на город-
ском празднике в Измайлове Вла-
димир вместе с Лаймой Вайкуле 
давал там концерт. Он познако-
мился с 15-летней Кристиной Ор-
бакайте. Годом спустя артист 
пришел работать в Театр Аллы 
Пугачевой. Но на жизнь Прима-
донны он оказал большее влия-
ние, чем могло показаться. Ведь 
совсем скоро 16-летняя дочь пе-
вицы заявила, что будет жить с 
19-летним музыкантом в граждан-
ском браке. И хотя официально 
свои отношения артисты так и не 
оформили, в 1991 году у них ро-
дился сын Никита. А пять лет спу-
стя Владимир и Кристина решили 
расстаться. Слухи о неверности 
Преснякова-младшего разрушили 
ранний брак. Музыкант тяжело пе-
реживал разрыв, злоупотреблял 
алкоголем. Но при этом продол-
жал заниматься музыкой и писать 
песни. 
     После расставания с Кристиной 
Орбакайте в жизни Владимира по-

явилась модельер Елена Ленская. 
Она развелась с музыкантом Иго-
рем Сарухановым. Ходили слухи, 
что причиной разрушения обеих 
пар стала связь Преснякова и 
Ленской. Елене было суждено 
стать первой официальной женой 
музыканта. Есть легенда, что му-
зыкант взял её «на слабо», пред-
ложив выпить стакан водки. Когда 
она сделала это, артист заявил, 
что женится на ней. Но брак ди-
зайнера и музыканта просуще-
ствовал недолго. Прагматичной 
Ленской оказалось трудно 
ужиться с творческой натурой 
Преснякова-младшего. 
     В нулевые популярность Прес-
някова-младшего пошла на спад. 
Тогда он отправился покорять те-
лезрителя. Победа в «Последнем 
герое» вернула Владимиру былую 
популярность, расширила его 
аудиторию. Артисту стали предла-
гать спеть дуэтом многие извест-
ные российские исполнители – 
Леонид Агутин, Анжелика Варум, 

Александр Иванов. Некоторых из 
них он пригласил позже принять 
участие в записи альбома «Быть 
частью твоего». 
      Участие в телешоу принесло 
Владимиру шанс на новую лю-
бовь. В 2005 году на съемках про-
екта «Большие гонки», еще 
будучи женатым на Ленской, 
Пресняков-младший познако-
мился с Натальей Подольской. 
Невинный флирт перерос в 
роман. Владимир расстался с 
Еленой, а Наталья – с Игорем Са-
рухановым. В 2008 году пара сыг-
рала свадьбу в Лас-Вегасе, а в 
2010 – официально заключила 
брак в России. Сегодня Владимир 
Пресняков уделяет больше вре-
мени и внимания своей семье. 
Вместе с Натальей музыкант вос-
питывает двух сыновей – Ваню и 
Артемия. 
 

Мира Маркина 
На фото: Владимир Пресняков  
с супругой Натальей Подольской 
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